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"A educação 
pode tudo: 
ela faz dan-

çar os ursos."
Wilheln Leibniz

14
PÁG.Após oito anos Poliesportivo é 

entregue à população de Itabirito

Demonstrando sua consolidação 
na região de Ouro Preto, o parti-
do Solidariedade abraça o vice-     
prefeito Chiquinho Xavier e o Se-
cretário Marquinhos do Esporte, 
que se juntam à agremiação em 
reunião na próxima segunda-feira, 
28/09, na Câmara de Ouro Preto, 
às 19h. Segundo Chiquinho, até 
350 pessoas da região se filiam 
ao partido ainda em 2015, com 
expectativa de crescimento ain-
da maior para 2016, ano do pleito 
municipal. O vice-prefeito convida 
toda a população para participar 
do festejo democrático.

3
PÁG.

Homem morre preso a ferragens 
após acidente no bairro Saramenha
 Um homem morreu na tarde da 
segunda-feira (21) durante um grave 
acidente na BR-356, próximo a entrada 
de um posto de gasolina no bairro Sara-
menha, em Ouro Preto.
 De acordo com testemunhas, a ma-
nobra irregular do motorista do Fusca, 
na tentativa de acessar posto de gasoli-
na, ocasionou em forte colisão entre o 
veículo e um carro da Volkswagen mo-
delo Polo. Sebastião Vieira da Silva, de 

53 anos, motorista do Fusca, e único 
ocupante do veículo, ficou preso às fer-
ragens. Devido a gravidade da colisão 
a vítima não resistiu e faleceu no local.
 O motorista era morador do distrito 
de Santo Antônio do Salto e trabalhava 
como operador de máquinas pesadas 
em Ouro Preto. Já o motorista do VW 
Polo estava consciente e foi encami-
nhado para o Hospital da Santa Casa 
de Misericórdia.

 Os Bombeiros Militares e agentes 
do SAMU realizaram o socorro. Ape-
nas após o laudo da perícia da Polícia 
Civil será divulgada a causa definitiva 
do acidente.

Testemunhas afirmaram que o moto-
rista do fusca fez manobra irregularVítima ficou presa a ferragens e não resistiu aos ferimentos

9
PÁG.

Vereador Léo Feijoada 
troca de partido e 
é pré-candidato a 
prefeito em 
OURO PRETO
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 De volta à vaca fria (nem tão fria assim, pois o fato aconteceu 
no último fim de semana de agosto) é necessário que se rebatam 
as tentativas, feitas por responsáveis e corresponsáveis, de escon-
der seus rabinhos quanto aos abusos sonoros praticados contra a 
população cachoeirense e da circunvizinhança. Neste país, quando 
se trata da violação dos direitos do cidadão, basta alguém de proa 
levantar o topete, dizer algumas bobagens, para todo o mundo si-
lenciar, abaixar a cabeça e seguir sua vidinha submissa. O Brasil 
se tornou politicamente independente, porém o inconsciente do ci-
dadão continua preso ao medo do elemento colonizador quando, 
muitas vezes, a voz do prepotente se sobrepunha à lei. Mas isso é 
preciso mudar!
 Desde o alto da pirâmide com a douta reitoria da Universida-
de Federal de Ouro Preto - UFOP, passando pelos formandos, a 
empresa contratada pela realização da festa, a administração mu-
nicipal, o Ministério Público e a polícia, todos são responsáveis ou 
corresponsáveis. Da crítica não escapa nem a população, vítima 
do abuso, por não ter espírito de corpo em defesa de seus direitos, 
mediante reclamações, protestos, denúncias e exigência quanto ao 
cumprimento da lei, em nome de toda a comunidade como se só um 
indivíduo fosse.
 Ainda que não responsável direta pela contratação e realização 
da festa, fato conhecido por bom número de pessoas, é praticamen-
te impossível dissociar a UFOP do evento, pois é a sua cara, a sua 
imagem que aparece diante do público. E a Universidade tem o de-
ver de preservar sua imagem! Ela deve ter em conta que sua ima-
gem é a marca a acompanhar a vida profissional de seus ex-alunos. 
Mas antes da imagem, questão que interessa mais à referida insti-
tuição de ensino, há o aspecto de sua interação com a comunidade 
no entorno, que inclui uma responsabilidade social presumida, agra-
vada pelo fato de ser instituição pública. Analogamente à existente 
entre contratante e contratada, em questões trabalhistas na terceiri-
zação empresarial, presume-se, aí, uma corresponsabilidade social 
da UFOP, pois mesmo não sendo ela a contratante, moralmente, 
não deixa de ser sua patrocinadora. O fato de a questão não estar 
prevista na legislação isenta a instituição quanto ao aspecto legal, 
mas haveria o bom senso a dar outro rumo ao evento, se reuniões 
não ficassem presas a questões técnicas. Se a perturbação tivesse 
atingido o sossego de apenas um indivíduo já seria contravenção, 
mas agrediu toda a população local, durante toda a noite. E a pertur-
bação do sossego não está resumida à mera questão de decibéis, 
bastando ao indivíduo sentir-se incomodado pelo ruído, para que 
seja evocada a Lei das Contravenções Penais -LCP - Decreto Lei nº 
3.688 de 03 de Outubro de 1941 - Art. 42. Perturbar alguém o traba-
lho ou o sossego alheios: III - abusando de instrumentos sonoros ou 
sinais acústicos. Pena: prisão simples, de quinze dias a três meses. 
 Considerado o exagerado volume de som, durante toda a noi-
te (até às sete horas) presume-se que o fato tenha extrapolado a 
Lei das Contravenções Penais, configurando-se também em crime 
ambiental. É muito? Para as autoridades ouro-pretanas, pelo que 
parece, é nada! Assim sendo, cada um faz o que lhe dá na telha, 
quando se trata de produzir barulho e perturbar terceiros. 
 Da administração municipal ouve-se um blábláblá e campanhas 
sem fins práticos, restritas ao próprio umbigo, ou seja, o distrito se-
de-municipal. Para a gerência de receitas do município, estava tudo 
ok, porque os organizadores requereram e pagaram (a única coisa 
que importa à PMOP) pelo alvará, recebendo em troca “documento 
com termo referente à legislação municipal”. Já a “Fiscalização de 
Posturas” do município alega não ter recebido reclamação no dia 
do evento. Ora, que raio de fiscalização é essa? Pelo que se sabe, 
“fiscalização é a prática de vigilância constante sobre determinada 
atividade que tenha seu procedimento regulado por lei específica”. 
Fiscalização tem que ir atrás do objeto de sua ação; não se faz atrás 
de uma mesa, no gabinete ou escritório, por meio de telefone. No 
caso da PMOP o setor é mal e “porcamente” uma ouvidoria, que 
ouve (quando ouve) e se cala.
 Mas, tudo isso seria diferente, se a denúncia não ficasse por 
conta de uns poucos, “chatos” e “importunos”; se a população se le-
vantasse e cobrasse, de fato, o respeito merecido, ao invés de dizer 
resmungos não ouvidos pelos que deveriam. Em seu meio, forças 
obscuras, com apoio de arauto do mesmo gênero, engendram men-
tiras, maculam nomes, julgam e condenam inocentes, mas nada fa-
zem quando se trata de defender a própria comunidade, ultrajada 
em seus sagrados direitos.
 Levantem-se todos! Saiam de sua zona de conforto e exijam o 
respeito que merecem!

Vereadores reclamam do 
mau cheiro em ItabiritoQuousque tandem abutere 

patientia nostra? (até quando 
abusarão de nossa paciência?)
Resp.: enquanto não reagirmos

Michelle Borges

Vereadora Rose da Saúde cobra providências para acabar 
com mau cheiro pela cidade

 As constantes reclamações 
de moradores, e até mesmo dos 
vereadores, sobre o problema 
do mau cheiro de esgoto foi 
questionado durante a reunião 
da Câmara de Itabirito na se-
gunda-feira (21).
 A vereadora Rose da Saúde 
mais uma vez utilizou a Tribu-
na para falar do odor fétido que 
vem incomodando a popula-
ção. “É vergonhoso passar na 
Praça dos Imigrantes e ver as 
pessoas passando por ali tapan-
do o nariz, cuspindo. A Praça 
está com um mau cheiro que 
ninguém suporta. É um lugar 
bonito que poderia servir de 
lazer agora com esse calor que 
está chegando”, destaca a edil, 
que ainda pontuou que o caso 
se estende por diversos pontos 
da cidade.
 Ainda segundo Rose da 
Saúde o problema se deu por 
uma obra de instalação de sis-
tema de esgotamento sanitário, 
realizado pela Construtora Sa-
nenco. “Diziam que iriam fazer 
uma obra exemplar e aí está es-
sa porcaria distribuída pela ci-
dade afora”, exclamou a verea-
dora. “Eu não sei se a respon-
sabilidade é da prefeitura ou do 
Saae, mas que seja penalizado 
quem é de direito. Na época 
eu cansei de falar aqui nessa 
Tribuna que estavam batendo 
estaca na areia. Disseram que 
era assim mesmo e a primeira 
enchente levou os canos todos 
embora, tudo pelo ralo abaixo. 
Isso vai ficar por isso mesmo? 
A empresa vem e leva o nosso 
dinheiro embora? Chegou a ho-
ra de nós vereadores começar-
mos a cobrar isso”, sugeriu.

CMOP e pais de atletas se mobilizam 
pelo projeto Esporte e Cidadania

 A Fundação Aleijadinho sediou em suas dependências nessa última 
quarta-feira (23) uma reunião envolvendo os principais órgãos ligados ao 
projeto Esporte e Cidadania, que há muitos anos incentiva a prática da gi-
nástica de trampolim em Ouro Preto e distritos, formando atletas de nível 
internacional.
 A reunião foi solicitada pelos próprios pais dos atletas, que entendem 
os benefícios que o projeto traz a seus filhos e lamentam pela interrupção 
das atividades ocasionada pela falta de repasses da prefeitura, que é parceira 
da Fundação Aleijadinho nessa iniciativa. A Câmara Municipal, através do 
presidente Thiago Mapa (PP) se posicionou diante do caso não votando por 
um mês projetos vindos da prefeitura, como forma de pressionar o poder 
executivo quanto à regularização da situação contratual com a Fundação.
 Presente na reunião, juntamente a uma comissão de vereadores, Thiago 
Mapa foi enfático diante da situação: “O projeto Esporte e Cidadania desen-

volve um trabalho maravilhoso em 
nossa cidade através da Fundação 
Aleijadinho e seu compromisso so-
cial, já que são cerca de 150 crian-
ças abraçadas pelo projeto. Precisa-
mos que a prefeitura exponha com 
clareza a real situação para que a 
Fundação possa fazer seu planeja-
mento. Vamos continuar cobrando 
um maior comprometimento da 
prefeitura e da Secretaria de Espor-
tes para com esse projeto”, pontua 
o presidente.
 Nesse sentido, ficou deliberado 
que um diálogo com o prefeito será 
tentado, para que o projeto Esporte e 
Cidadania possa retomar suas ativi-
dades o mais rápido possível e conti-
nuar beneficiando crianças e jovens 
ouropretanos.
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Bairro Água Limpa passa a contar 
com nova academia ao ar livre

Vereador Léo Feijoada muda de partido 
para ser pré-candidato a prefeito

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

 O vereador Léo Feijoada filiou-se ao partido PMN 
(Partido da Mobilização Nacional) com o objetivo 
de ser pré-candidato a prefeito de Ouro Preto. Com 
isso, na próxima quarta-feira (30) Léo irá oficializar 
sua pré-candidatura filiado ao PMN e também fará a 
filiação de cerca de 20 pré-candidatos a vereadores 
pelo mesmo partido. A cerimônia de filiação será na 
próxima quarta-feira (30) na sede da Escola de Samba 
do Padre Faria, às 19h, sendo aberta a toda população. 
 Diante da sua pré-candidatura vereador falou so-
bre a possibilidade de mudar os rumos de Ouro Preto. 
“Não somos pré-candidatos nas condições de super-
-heróis, tenho coragem para trabalhar em uma cidade 
que está atrofiada e precisa de mudanças. Com di-
nheiro ou sem dinheiro a cidade continua com jovens 
sem incentivo para a qualidade de vida, estudantes 
que estudam fora e não possuem transportes, várias 
indústrias sendo fechadas. Então com crise ou sem 
crise temos coragem para administrar Ouro Preto”, 
afirma. O vereador ainda ressaltou que empresas que 
poderiam ter se instalado no município em 2009 não 
se instalaram por falta de interesse do poder executivo 
daquela época.

Espaço dispõe de novos equipamentos esportivos; 
tendência é que outros bairros também recebam a iniciativa

 No próximo sábado, dia 26 de 
setembro, o bairro Água Limpa 
passa a contar com uma academia 

ao ar livre. A inauguração aconte-
ce às 9h, no Complexo Esportivo 
José Ovídio Fortes (Campo da 
Água Limpa). A Prefeitura de Ou-
ro Preto, por meio de iniciativa da 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Lazer, busca realizar projetos 
desse porte em diversos pontos do 
município.
 A primeira unidade da aca-
demia ao ar livre foi instalada no 
bairro Padre Faria, em julho. Pro-
fissionais da área de Educação 
Física da Secretaria acompanham 
as ações executadas nas acade-
mias, nos horários habituais das 
atividades do Projeto Comunidade 

em Movimento: 07h30 às 08h15 
e 08h30 às 09h15, de segunda a 
sexta-feira.
 O secretário de Esportes e La-
zer, Marco Antônio de Freitas, o 
Marquinho do Esporte, faz votos 
de que este novo equipamento es-
portivo contribua para a qualidade 
de vida da população ouropretana.
 As academias ao ar livre se tor-
nam uma das grandes opções para 
a prática desportiva. As vantagens 
são muitas, desde a instalação em 
ambientes agradáveis até os apare-
lhos destinados a trabalhar a força 
muscular e ativar as articulações, 
por exemplo.

Funcionários da Secretaria de Esportes instalam novos 
equipamentos no Campo da Água Limpa



O LIBERALEd.1162 - SExta-fEira,25 dE SEtEmbro/2015

www.jornaloliberal.net
4OURO PRETO

PANORAMA

     

Um corrupto na 
política brasileira

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 ESTOU LENDO um livro que, através de uma clareza meridia-
na, devassa o comportamento de alguns políticos, na sua sanha 
incontida, viciosa e irrefletida, às margens da lei, buscam fundos 
monetários, para suas campanhas eleitoreiras, na época, no pe-
ríodo das eleições municipais e estaduais. O autor, utilizando de 
nomes fictícios, reconstrói as atitudes burlescas de um deputado 
em busca do poder. As atitudes comportamentais do deputado 
são colocadas da forma mais limpa e clara, revelando, ou mesmo 
pondo a nu, sem subterfúgios, as ações antiéticas, antimorais, an-
ticonstitucionais, através de suas negociatas ilícitas, com assenti-
mento e participação de prefeitos corruptos e corruptores, assim 
como , através de líderes comunitários comprados, empresas de-
sonestas dispostas ao financiamento de campanhas, e, igualmen-
te de agiotas, todos uníssonos bancando campanhas individuais, 
ao arrepio das leis constitucionais, eleitorais, penais, estaduais e 
municipais, assim como decisões jurisprudenciais e portarias es-
pecíficas, nos períodos eleitorais. 
 O NOBRE DEPUTADO é o título do “Relato chocante e verda-
deiro de como nasce, cresce e se perpetua um corrupto na política 
brasileira”, escrito pelo juiz maranhense, Dr. Márlon Reis, impres-
so pela Editora Leya, ano 2014, composto de duas partes. I – De 
onde vem o dinheiro. II – Como converter dinheiro em votos.
 O livro, pela sua absoluta clareza, coragem explícita e forte, 
merece ser lido por todos os políticos, prefeitos, vereadores, de-
putados, agiotas, empreiteiros, advogados, pais e professores, as-
sim como estudantes universitários e representantes comunitários 
que tenham (e devem ter) conhecimento das manobras ilegais 
de políticos corruptos que buscam os votos do povo, este quase 
sempre ludibriado, por meios escusos, ilícitos, criminosos, com a 
maior cara de pau. 
 APENAS PARA ARGUMENTAR, eis alguns tópicos:
 *“A política é movida a dinheiro e poder. Dinheiro compra po-
der e poder é uma ferramenta poderosa para se obter dinheiro... 
No Brasil, não importa o Estado, a única coisa que vira o jogo é 
uma avalanche de dinheiro”(página 21). 
*“Eu (deputado) tenho 14 prefeitos sob minha influência. Eles me 
ajudam a ser eleito. Eu os ajudo a permanecer no poder em seus 
municípios... A emenda parlamentar é uma fonte certa e segura de 
garantir que nossas necessidades sejam atendidas”(página 25).
*“Nós (deputados) endereçamos a verba para prefeituras amigas, 
comandadas por aliados, por correligionários que vão reservar 
uma parte para eles próprios e separar a justa fatia do parlamentar 
que conseguiu a emenda”(página 31).
Você é candidato a prefeito com boa probabilidade de vitória. Falta 
dinheiro?
*“Aparece o agiota, o mal necessário. Ele é um Mestre em identi-
ficar fraquezas”(página 66). 
 *“A moeda dele é o orçamento. Ele invade o espaço público e de-
pois será recompensado com verbas da saúde, da merenda escolar, 
do saneamento básico, do pagamento do funcionalismo”(pág. 67).
 *“O preço a ser pago por voto varia de acordo com a repu-
tação do cabo eleitoral. Bons cabos eleitorais operam milagres. 
Cada voto tem seu preço”(página 88).
 ENFIM, o livro termina mostrando que o ponto crucial desta 
história toda é que “De nada valeriam as emendas parlamentares, 
as licitações arranjadas, os convênios fraudulentos para a campa-
nha se não houvessem eleitores dispostos a vender seus votos” 
(página 105).(Acesse: www.leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)

A Via 040 informa que até o dia 
27 de setembro obras de ins-

talação de placas; recuperação de 
barreiras; conservação e manuten-
ção de passarela; implantação de 
postes e balizadores e outras manu-
tenções nos trechos de Ouro Preto e 
Itabirito. Os serviços podem provo-
car paralisações nas pistas.

O Sistema de Museus de Ouro 
Preto convida para a 9ª Pri-

mavera de Museus, temporada 
cultural proposta pelo Instituto 
Brasileiro de Museus e visa pro-
mover, divulgar e valorizar os 
museus brasileiros e seus acervos, 
intensificando a relação com a so-
ciedade. Museus e Memórias Indí-
genas, tema desta edição, instiga-
-nos a refletir sobre a diversidade 
sociocultural dos mais de 200 
povos indígenas que vivem no 
País, constituindo-se em um dos 
maiores patrimônios existentes no 
território nacional.

         A Prefeitura de Ouro Preto 
convida a comunidade para 

Audiência Pública onde será apre-
sentado e debatido o Projeto da Lei 
Orçamentária do Município para 
2016, dia 28 de setembro, segunda-
-feira às 18h30 no auditório da Pre-

A pequena Sofia Maria, filha de 
Miliani e David, moradores de 
Glaura, comemorou, no dia 24 
de setembro, com seus avós 
João Bosco, Regina e Julieta 
e seus familiares e amigos no 
seu primeiro aniversário. Que 
Deus ilumine sua vida, Sofia!

Alícia Leite de Oliveira comemo-
rará seus três anos de idade, no 
dia 27 de setembro, ao lado dos 

seus pais, Leliane Leite e Rogério 
Oliveira e seus avós Antônio Leite 
e Sônia, todos moradores de Ama-

rantina. Desejamos felicidades!

A visita do prefeito Duarte Júnior ao bairro Liberdade (que fica na exata 
divisa entre Ouro Preto e Mariana) também contou com o ex-vereador 

e ex-secretário de Obras ouro-pretano Júlio Pimenta.

A Orquestra de Câmara de Ouro Branco dá continuidade à série de con-
certos que realiza por Minas Gerais no Circuito Cultural 2015. Dia 27 de 
setembro, domingo, às 17h, o grupo se apresenta na igreja do Rosário 
de Ouro Preto. A apresentação faz parte das comemorações dos 300 

anos da Irmandade de Nossa Senhora do Rosário dos Pretos da cidade 
histórica. A entrada é gratuita.

Bombeiros Militares de Ouro Preto realizaram a poda de duas árvores na BR-356, próximo a Lanchonete Retiro Novo, em Cachoeira do Campo. 
A ação aconteceu durante a quinta-feira (24) e o trânsito ficou liberado em meia pista. Segundo os militares as árvores estavam correndo o risco de cair, 

visto a chegada do período de chuvas.

feitura, na Praia do Circo. A partici-
pação de todos é muito importante.

O Sistema de Museus de Ouro 
Preto, com apoio do Museu 

da Inconfidência (Ibram/MinC) 
vai inaugurar a exposição Pelos 
Olhos do Marét às 20h na sexta-
-feira (25, no Museu Casa dos 
Contos à Rua São José, 12 - Cen-
tro). Às 19h da mesma data, Bete 
e Gélcio participarão de bate-papo 
sobre a obra que inspirou a mostra. 
O evento integra a 9ª Primavera 

dos Museus, sob o tema Museus e 
Memórias Indígenas. Cantinho de 
leitura, ações educativas e outras 
atividades ocorrerão simultanea-
mente à exposição. Programação 
completa em www.museusouro-
preto.ufop.br

As cravistas e organistas Elisa 
Freixo e Edite Rocha se apre-

sentam no dia 26 de setembro, às 
18h30, na Série de Concertos Espe-
cial com um órgão de câmera e um 
cravo. Os convites podem ser retira-
dos na portaria do Museu (Adro do 
Carmo, 28 - Centro) a partir do dia 23 
de setembro e são limitados à lotação 
do espaço. O concerto é gratuito.

O Instituto Cultural Flávio Gutier-
rez (ICFG) realiza uma série 

especial do projeto “Ampliando Ho-
rizontes”, promovendo, pela segunda 
vez, uma itinerância desta iniciativa 
pelos três museus sob gestão do Ins-
tituto. Nesta edição o convidado é o 
índio Kaká Werá Jecupé. Os eventos 
ocorrem no dia 22 de setembro, no 
Museu de Artes e Ofícios (Belo Hori-
zonte), em 23 de setembro, no Museu 
de Sant'Ana (Tiradentes); e, no dia 24 
de setembro, no Museu do Oratório 
(Ouro Preto), com entrada gratuita e 
mediante inscrição prévia pelo site.

De 25 a 27 de setembro, o dis-
trito de Ouro Preto, Maciel, 

receberá a Festa de Bom Jesus e a 
1ª Festa do Cavalo de Maciel. Na 
programação do evento terá show 
com Tiãozinho dos Teclados, mis-
sa, brinquedos para crianças, con-
curso de marcha e leilão.
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90

livre em promoção
PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

5OURO PRETO

SORTEIO: 31/10/15  ÀS  18 H
Não perca tempo, vá lá e comprove !

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

PROMOÇÃO - MÊS  DAS  CRIANÇAS 2015
com muita variedade e com economia é só no

A cada  R$ 20,00  em  compras  você  
recebe  um  cupom  e  concorre  a 

1  aparelho  xbox 360           1 tablet
no Bazar  Faria você  encontra  uma  completa  linha  de  

brinquedos  e  presentes  com  muitos  lançamentos

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
GUSTAVO ANDRÉ CAIXETA 
CAM PIOTO, brasileiro, solteiro, mu-
seólogo, natural de Mocaca-SP, nascido a 
20/06/86, filho de Irzio Campioto e Dirce 
Aparecida Caixeta Campioto e LUDMI-
LA REGINA DE OLIVEIRA, brasi-
leira, solteira, professora, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 11/03/81, filha de 
Vicente Juliano de Oliveira e Terezinha 
de Fátima Batista Oliveira; Ambos resi-
dentes neste subdistrito;
MÁRCIO JÚNIOR DOS SANTOS, 
brasileiro, solteiro, oper. equipamen-
tos/instalações, natural de Ouro Preto-
-MG, nascido a 01/09/83, filho de José 
Márcio dos Santos e Maria Francisca 
Fernandes Costa e ROSILENE APA-
RECIDA GUIMARÃES, brasileira, 
solteira, micro-empresária, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 14/05/83, 
filha de José Caetano Guimarães e 
Cecília Faustina da Silva Guimarães; 
Ambos residentes nesta cidade;
BRUNO CÉSAR FERREIRA 
GUIMARÃES, brasileiro, solteiro, 
barbeiro/autônomo, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 23/02/81, filho de 
Nicanor Ferreira Guimarães e Nair da 
Silva Guimarães e PRISCILA OPRI-
SU GONÇALVES, brasileira, soltei-
ra, assistente social, natural de Ouro 
Preto-MG, nascida a 14/05/84, filha 
de Márcio Bento Aleixo Gonçalves e 
Ana Maria Oprisu Gonçalves: Ambos 
residentes nesta cidade;
WALLISON GIOVANNI DA SIL-
VA MOREIRA, brasileiro, solteiro, 
serralheiro, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 30/04/82, filho de Gilberto 
Alves Moreira e Neiva Rosa da Silva e 
ADRIANA HORTA DA SILVA, bra-
sileira, divorciada, garçonete, natural 
de Ouro Preto-MG, nascida a 29/05/84, 
filha de Carlos Roberto da Silva e Ma-
ria Stela Matutina de Macedo; Ambos 
residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
Ouro Preto, 23de setembro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

GOL 1.0 ano 98/99, 
4 portas, 2º dono. 

Tels: (31) 9613-1256 
e  8465-2776

Vende-se

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção Ufop divulga novas medidas 

para enfrentar o impacto da 
redução orçamentária

A medida de maior impacto é a redução em 15% do 
quadro de funcionários terceirizados

 A Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop) reuniu a imprensa na manhã da terça-feira 
(22) para divulgar as próximas ações da instituição como estratégia de diminuir os impactos 
com a redução das verbas repassadas pelo Governo Federal. De acordo com a direção algu-
mas medidas foram tomadas já em outubro do ano passado, mas no decorrer desse período, as 
novas medidas restritivas do Governo Federal obrigaram a Administração Central a promover 
outras ações para adequar os gastos ao orçamento disponível.
 Recentemente, em razão dos contingenciamentos impostos ao MEC, da ordem de R$ 11 
bilhões, as universidades deixaram de receber a totalidade dos recursos programados para 
2015. No caso da UFOP, apenas em custeio, há um déficit estimado de R$ 15 milhões, o que 
a impediria de cumprir boa parte de suas obrigações já a partir de outubro próximo.
 O reitor Marcone Jamilson Freitas Souza anunciou as ações que permitirão à UFOP ade-
quar as contas ao seu orçamento, inclusive em 2016. A medida de maior impacto é a re-
dução em 15% do quadro de funcionários terceirizados. Foram anunciados também cortes 
em diárias, passagens e viagens, além de reajustes no preço das refeições dos Restaurantes 
Universitários: R$ 3,00 para alunos, R$ 5,00 para servidores e R$ 10,00 para visitantes. As 
medidas entrarão em vigor no início do semestre letivo 2015/2. De acordo com informações 
da direção, as adequações orçamentárias vão economizar R$ 1 milhão até o fim deste ano, 
chegando a R$ 6 milhões em 2016. 

Fim da greve dos técnicos administrativos
 Um dia após o pronunciamento do reitor, os técnicos administrativos da universidade 
decidiram pela suspensão da greve, que já durava 115 dias. A votação contou com 58 votos a 
favor, 44 contra e duas abstenções durante a assembléia ocorrida na quarta-feira (23).
 Mesmo não concordando com a proposta do Comando Nacional de Greve (CNG) que 
propõe aumento salarial de 5.5% em agosto de 2016, e mais 5% em 2017, a maioria dos 
presentes compreenderam que no momento não há a possibilidade de uma nova negociação, 
visto os cortes de gastos anunciados pelo governo na última semana.
 De acordo com o sindicato, a retomada das atividades depende maioria das outras univer-
sidades frente ao CNG para que seja decidido o fim definitivo da paralisação. A expectativa 
é de que até na sexta-feira (25) o CNG já conte com o posicionamento das bases e assim 
delibere uma decisão sobre o fim da greve.
 Em nota a Assufop lamenta as decisões tomadas pela administração da universidade para 
se adequar às novas condições orçamentárias. “A decisão de desligar aproximadamente 90 
funcionários terceirizados vai contra as premissas trabalhistas do sindicato, que mostra-se 
preocupado com os rumos que a universidade pode vir a tomar nos tempos difíceis que se 
aproximam”, reitera o comunicado.

Reitor anuncia medidas a serem tomadas para garantir funcionamento da UFOP

Samara Araújo

Idosa ganha causa na Justiça contra Transcotta
 Uma conduta descuidada de um motorista da empresa Transcotta ocasionou a queda de uma idosa 
dentro de ônibus em maio do ano passado. O tombo, que se deu em virtude do motorista ter arrancado o 
ônibus sem esperar a passageira sentar, resultou em uma fratura no nariz e uma contusão em sua perna 
esquerda. O infortúnio aconteceu em um ponto no Morro São João, onde a idosa teve que ser atendida 
por uma equipe do SAMU e encaminhada para a Santa Casa de Misericórdia de Ouro Preto. Devido ao 

Entregas  
em 

domicílio
*Água
*Gás

*Compras

fato a idosa entrou na Justiça 
por danos morais e irá rece-
ber da empresa uma indeni-
zação no valor de R$ 8 mil.
 O advogado da idosa, 
Dr. Zaqueu Astoni, ressaltou 
a importância da ação, já que 
o serviço de transporte pú-
blico é regido pelas normas 
afetas ao Código de Defesa 
do Consumidor, e por isso a 
“empresa deve zelar pela se-
gurança e qualidade dos seus 
serviços”.
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“Semana da Árvore” reforça a 
importância da preservação florestal

6OURO PRETOMOBILIADORA CACHOEIRA

(31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Para quem deseja 
renovar a decoração 
do quarto e ao mesmo 
tempo organizar suas 
roupas de modo prático 
este duplex é a solução 
certa para você. 
Aproveite e garanta
 já o seu! 

De 21 a 25 de setembro, escolas municipais de Ouro Preto 
realizam visitas ao Parque Natural Horto dos Contos

 Colorido pelas flores da prima-
vera, setembro também é marcado 
pelo Dia da Árvore. Celebrado no 
dia 21 deste mês, a data reforça a 
importância da preservação flores-
tal. Neste ano, a Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente promove 
a “Semana da Árvore”, com ativi-
dades voltadas para as escolas mu-
nicipais da cidade. A programação 
marca, ainda, a reabertura do Par-
que Natural Horto dos Contos.
 Uma das idealizadoras da se-
mana, a diretora do departamento 
de projetos e áreas protegidas, Sir-
lene Bernardo, explica que “é rea-
lizado um grande debate com os 
alunos, os assuntos abordados são 
os tipos de árvores, queimadas, 
plantio, dentre outros”. Segundo 
ela, há uma grande interação entre 
os alunos que participam das ativi-
dades.
 A primeira instituição que par-
ticipou da “Semana da Árvore” foi 
a Escola Municipal Alfredo Baeta. 
Os alunos caminharam pelo par-

que e realizaram o plantio de uma 
árvore. A professora do 1º ano, 
Sueli Coelho Netto, ressaltou a im-
portância de atividades diferentes. 
“Os alunos gostaram de participar, 
eles colocaram as mãos na terra, 
plantaram e regaram a árvore”. De 
acordo com a professora, a maio-
ria deles nunca tinham participado 

de ações parecidas.
 As escolas Simão Lacerda 
e Professora Juventina também 
participam das atividades da “Se-
mana da Árvore”. Além disso, os 
alunos da escola Izaura Mendes 
farão uma caminhada ecológica 
pelo Parque Natural Cachoeira das 
Andorinhas.

SAMU Ouro Preto - “Sucateado”
 O vereador Chiquinho de Assis (PV) denunciou essa semana o su-
cateamento do SAMU em Ouro Preto. Um grave acidente, no dia 21 de 
setembro, vitimou um cidadão residente em Santo Antônio do Salto. Uma 
possibilidade levantada é de que a demora no atendimento se deu pelo 
fato da ambulância do SAMU não ter funcionado no momento exato. Os 
médicos do SAMU chegaram somente após a viatura do Corpo de Bom-
beiros se disponibilizar a buscá-los. Fato é que as ambulâncias do SAMU 
de Ouro Preto estão em manutenção fora da cidade.
 “Estamos vivendo um dos piores momentos com relação ao Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência SAMU. Só que o descaso agora está 
levando vidas. Não bastasse a falta de diálogo, as acomodações em péssi-
mo estado, agora temos as ambulâncias que vivem mais na manutenção 
do que em uso. Muito se esconde, mas estamos aqui na luta junto aos ser-
vidores do SAMU por um serviço DIGNO, NECESSÁRIO e NOSSO”.

www.priscillaporto.com

O que te faz perder o sono?

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

 É madrugada, agora, enquanto escrevo esta crônica.
 Porque as madrugadas são amigas íntimas dos escritores: 
por seu silêncio, por sua compaixão e por seu companheirismo.
 E se estou escrevendo esta crônica, pode ser porque perdi 
o sono. Ou porque ele nem me deu o prazer de dar o ar de sua 
graça.
Mas, e aí, o que te faz perder o sono?
 1 – O dólar a R$4,21?
 2 – Uma pessoa próxima que desapareceu?
 3 – A crise migratória que expõe a situação caótica de parte de 
nosso Planeta: de países em guerra civil ou em conflitos religio-
sos, que estão expurgando milhares de pessoas para países não 
dispostos ou a postos a aceitar?
 4 – A corrupção latente do nosso país, evidenciada no infinito 
caso Lava a Jato, e que se faz presente todas as noites nos noti-
ciários nacionais?
 5 – Ou sua crise pessoal: passional, familiar, de identidade ou 
profissional?
 Bom, qualquer uma das cinco “opções”, não cabem serem 
apagadas com remedinhos que te farão apagar à noite e lhe de-
volver o sono, abandonando a amiga madrugada.
 Porque sono, lembra sonho... E quando pesadelos se fazem tão 
onipresentes, é quase impossível sonhar. Ou ao menos... dormir.
Autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e 
“Para alguém que amo – Mensagens para uma pessoa especial”.

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

O vereador José Maria Germano informa à população de suas reivindicações para o distrito de São Barto-
lomeu através da indicação 226/15 aprovada na Câmara de Vereadores de Ouro Preto, entre elas estão: 

• Reforma da quadra de esportes, sendo necessários o reparo nas instalações sanitárias, telhado, revisão 
nas portas, pintura dos vestiários e em toda a quadra e a ligação de energia elétrica com 1 (um) poste;
• Reforma do campo de futebol, sendo necessária a pintura do alambrado e reparo no vestiário e nas 
instalações sanitárias e também no telhado;
• Operação tapa buracos nas ruas necessárias;
• Canalização da rede de esgotos na Rua Maria de Fátima;
• Calçamento e rede pluvial na Rua do Carmo;
• Recolocação das grades nas bocas de lobo onde necessário;
• Mudança de poste do Beco da Tia Carlinda com Rua do Carmo e 
Beco das Rosas;
• Colocação de aproximadamente 5 (cinco) postes na rua das Mercês;
• Capina e limpeza urbana;
• Rede de esgoto, rede pluvial e pavimentação na Rua Santo Antônio, 
encontro com a Rua Rio Acima;
• Colocação de placas de sinalização e identificação dos acessos 
e saídas para o Distrito.
• Organização para alavancar o turismo no distrito.
• Término do asfalto que dá acesso ao distrito;
• Contratar mais médicos para o posto de saúde;
• Contratar enfermeiros para substituir aquele que estiver de férias;
• Disponibilizar mais remédios para a comunidade;
• Providenciar transporte para crianças com necessidades especiais;
• Plantio de árvores às margens do Rio das Velhas,
• Reparo na caixa d’água do distrito.

(31) 8758-6622
Denúncias - S

ugestões

Crític
as - N

ovidades

ENVIE PARA
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Câmara Itinerante chega a 
Engenheiro Corrêa

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Difícil

AMENIDADES

 A notícia da diminuição do quadro de terceirizados da UFOP, 
esta semana, pegou todo mundo de surpresa. Não se sabe nem 
o que dizer, numa hora dessas. Segundo informações divulgadas 
pela TV e rádio, serão em torno de 90 demissões. Assustador.
 Pais de famílias, trabalhadores, perdendo o emprego, é muito 
triste. Ainda que alguns, cada vez menos, graças a Deus, insistam 
em dizer que está tudo bem, os fatos mostram o contrário. É uma 
contingência nacional, quiçá mundial, mas os acontecimentos estão 
aí, na cara de todo mundo.
 Não é hora de procurar culpados. Não é hora de acusações po-
líticas ou pessoais. Por mais clichê que possa parecer, o momento 
é de união. Não aquela união demagógica de políticos profissionais, 
ou frases feitas sem ação concreta. Falo de uma união objetiva, de 
pessoas se ajudando, não por clientelismo, mas na procura de uma 
solução.
 Desemprego pode gerar desespero, violência, doenças mentais 
e físicas. Todo ser humano tem direito à sua sobrevivência. Por outro 
lado, as instituições também precisam sobreviver. Qual a solução? 
Não sei, e não tenho vergonha de dizer. Não sou da área, não es-
tudei prá isto, não sou analista política nem social. Mas... é preciso 
ser? É preciso especialização para enxergar o óbvio?
 Não sei qual seria a solução, mas sei que é preciso procurá-
-la. Ouvi uma frase ainda ontem, no meio da discussão entre duas 
pessoas, que me deixou estarrecida: “uai, você não votou na Dilma? 
Agora agüenta”. A pessoa não falou comigo, mas como eu estava 
na conversa, permiti-me responder: “uai, mas eu não votei e estou 
agüentando também”. E mesmo que tivesse votado. Passou da ho-
ra de acabar essa ignorância de “bem feito prá quem votou”, “coita-
do de quem não votou”, etc.
 A situação está aí. Desemprego, inflação, violência, desrespei-
to mútuo... procurar culpados, só se for para, quando encontrado, 
o “culpado” pagar pela culpa. Absurdo essas brigas entre pessoas 
comuns, em defesa ou acusação de autoridades, quando elas, sal-
vo raras, e eu friso raras, exceções, não estão nem aí. Têm seu 
“emprego” garantido (aspas porque ser político não é emprego) 
sabe-se Deus a que preço, regalias, e, pior e mais triste, ( repetindo, 
sem generalizar) têm a certeza de que essas mesmas pessoas que 
sofrem conseqüências de seu voto hoje, votarão neles novamente, 
nas próximas eleições.
 Está na hora de deixarmos um pouco os discursos e partirmos 
para a prática. Voltando ao tema inicial, as pessoas que venham 
a ser demitidas da UFOP não vão precisar de discursos, mas de 
soluções. E como elas tantas e tantas outras pelo país.

 Nessa terça-feira, 22 de setem-
bro, foi realizada a Câmara Itineran-
te no distrito de Engenheiro Corrêa.
 Foram oferecidos diversos ser-
viços à população, como oficina de 
manicure, confecção de CPF, ca-
dastro no Programa Bolsa Família, 
cortes de cabelo, orientação sobre 
a saúde bucal e saúde da família, 
emissão da Carteira do Idoso, afe-
rição da pressão arterial e glicose, 
agendamento para a confecção da 
carteira de identidade e brincadei-
ras para a criançada. Logo após a 
realização dos serviços, foi realiza-
da a Reunião Ordinária onde os ve-
readores puderam ouvir as reivindi-
cações dos moradores, que fizeram 
o uso da Tribuna Livre para pontuar 
problemas que o distrito enfrenta.
 A moradora do distrito, Gey-
siane Geralda Pomplona, 21 anos, 
utilizou a Tribuna para reivindicar 
a volta da enfermeira Rosa para o 
distrito e melhorias nas estradas. 
“Eu vim pedir intercessão pela Ro-
sa, que era nossa enfermeira e foi 
embora, agora o Posto de Saúde 
está abandonado. Além disso, pre-
cisamos de melhoria na estrada, por 
exemplo, eu e minha mãe viajamos 
todos os dias para Belo Horizonte, 
já que ela faz tratamento e enfrenta-
mos essa estrada cheia de buracos”, 
explicou.
 O jovem Thalyson Gomes, 14 
anos, fez um pedido em nome dos 

jovens do distrito. “Estou reivindi-
cando uma quadra para todos nós. 
A quadra seria muito importante já 
que seria um lugar onde podería-
mos desenvolver atividades e pra-
ticar esportes”, disse.
 A moradora Lucianthony Soa-
res de Almeida, 32 anos, pediu por 
melhorias na escola. “Sou mãe de 
aluna na escola e a minha reivin-
dicação é que se faça uma área co-
berta para que as crianças possam 
brincar e a colocação de uma tela 
de proteção nos muros ao redor da 
escola”, clamou a moradora.
 A Vereadora Regina Braga 
(PSDB) falou sobre a situação do 

distrito. “O sentimento que nós 
percebemos aqui é de frustração, o 
prefeito José Leandro já fez muito 
por Engenheiro Corrêa em seu go-
verno anterior, mas nesse mandato 
ele tem deixado a desejar. Eu ainda 
tenho esperança que ele faça pelo 
menos o necessário, que seria a re-
forma do nosso Posto de Saúde, co-
brir a escola e a quadra, já que este é 
o único distrito que não possui uma 
quadra”, comentou.
 Esta foi a sexta Câmara Itine-
rante do ano de 2015. A próxima 
edição do Programa será no dia 
06 de Outubro em Cachoeira do 
Campo.
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Vem aí o 1º Festival de Escultura em 
Pedra-Sabão de Santa Rita de Ouro Preto

Vereador Dentinho da Rádio participa 
da troca de comando da PMMG
 O 52° Batalhão de Policia Militar, que tem sede em Ouro Preto, passou a ser comandado pelo 
major Winter Rodrigues Pinheiro. A transferência ocorreu na Praça Tiradentes, onde os integrantes do 
grupamento Militar acompanharam a solenidade de transferência do comando, que era do coronel Wes-
ley Barbosa. Em solenidade no espaço cultural da FIEMG, também na Praça Tiradentes, houve a inau-
guração da foto do ex-comandante na galeria 52° Batalhão de Policia Militar. O comandante da terceira 
Região de Polícia Militar, com sede em Vespasiano, coronel Alexandre Alves, acompanhou os eventos 
e coordenou a cerimônia de transmissão do cargo do batalhão de Ouro Preto que contou com o apoio 
da Banda Militar Sinfônica do 
Batalhão de Lafaiete regida 
pelo maestro tenente Caldy 
que executou os hinos nacional 
brasileiro e da Polícia Militar.
 O vereador Dentinho da 
Rádio prestigiou a solenidade. 
Ele deu boas vindas ao novo 
comandante e colocou o man-
dato a disposição das autori-
dades militares na certeza de 
que a Polícia Militar, uma das 
mais importantes instituições 
do país, é fundamental para a 
segurança do município. R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

 O distrito de Santa Rita de Ouro Preto lança edital para o primeiro Festival de Escultura em Pedra-Sabão. O evento 
acontece no distrito de 14 de outubro a 14 de novembro.
 O Festival irá promover a valorização do patrimônio cultural e da tradição da escultura em pedra-sabão do dis-
trito de Santa Rita de Ouro Preto. Com ateliês abertos, as obras irão proporcionar uma troca de experiências entre os 
artistas e permitir que o distrito seja mais atrativo para os visitantes.
 Poderão se inscrever escultores em geral. Para participar, os candidatos devem enviar a ficha de inscrição, o 
currículo, o projeto de escultura, juntamente com 03 (três) fotos de esculturas de sua autoria para o email: amsarop@
hotmail.com. O tema é livre. Serão selecionados três escultores para esculpir ao ar livre no distrito de Santa Rita de 
Ouro Preto.
 Durante o festival, serão produzidas esculturas em pedra-sabão de dimensões variadas. No último dia, os artis-
tas terão suas obras expostas ao público e receberão a premiação prevista no edital. Haverá também programação 
especial para o público.
 Os escultores selecionados que não residirem no distrito terão estadia paga, que inclui café da manhã, almoço e 
jantar em hotel, pousada ou casa familiar.

 A iniciativa tem apoio da Pre-
feitura de Ouro Preto por meio das 
Secretarias de Turismo, Indústria e 
Comércio; Cultura e Patrimônio; 
Desenvolvimento Social, Habita-
ção e Cidadania e da Rádio Itatiaia 
de Ouro Preto.
 Segundo a presidente da Asso-
ciação de Moradores de Santa Rita 
e organizadora do evento, Joana 
Rodrigues, “o festival da pedra-sa-
bão será uma porta aberta para que 
o turista venha até a localidade e 
possa comprar o artesanato in loco. 
O evento também permite a proje-
ção do distrito de Santa Rita para 
mais visitações ao longo do ano e 
não ser visto apenas como o berço 
da pedra-sabão”.

Distrito de Santa Rita de 
Ouro Preto

 Santa Rita de Ouro Preto guarda 
em sua particularidade uma matéria 
prima, em grande abundância, fun-
damental para o artesanato ouro-pre-
tano, a pedra-sabão. São incontáveis 
os trabalhos artísticos feitos no dis-
trito com este material na confecção 
de jarros, vasos, santos, panelas, 
porta-jóias, lembrancinhas, indu-
mentárias, adornos em geral e entre 
outros. Extraída desde o séc. XVIII a 
pedra-sabão foi fundamental para as 
manifestações do Barroco Mineiro 
que adorna os frontões das matrizes, 
igrejas, chafarizes e esculturas em 
Minas Gerais. O Distrito também 
ganha seu destaque histórico como 
uma antiga rota de comércio dos 
Tropeiros que levavam produtos do 
litoral aos mais remotos lugares do 
interior de Minas.
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Iron Biker Brasil agita Mariana
Caroline Hardt

 O município de Mariana re-
cebeu entre os dias 18 e 20 de 
setembro o campeonato mais tra-
dicional de mountain bike do país, 
conhecido como Iron Biker. O 
evento contou a presença cerca de 
1500 atletas de todas as regiões do 
Brasil e de outros países e teve a 
participação de atletas do municí-
pio, entre eles a marianense Liege 
Silva, que garantiu o quarto lugar 
na elite feminina.
 Calor, adrenalina, bicicletas, 
torcidas e medalhas marcaram os 
três dias de competição do Iron 
Biker Brasil 2015, que começou 
na noite da sexta-feira (18) com o 
Desafio Histórico de Mariana para 
a categoria “Elite”. O circuito, de 
cinco quilômetros, aconteceu nas 
principais ruas do município e te-
ve como vencedora da categoria 
feminina a colombiana Angelita 
Parra. Liege Silva, competidora 
de Mariana, destacou a emoção 
de participar e vencer o evento. “É 
muito bom correr a prova do Iron 
Biker, ainda mais quando estou 
em casa e a torcida é maior. Tive 
muito estímulo da família e ami-
gos”, ressaltou.
 O segundo dia de prova, que 
aconteceu no sábado (19,) teve a 
participação de todos os competi-
dores com desafio de um percurso 
de 102 km. O também colombia-
no, Luís Mejia, venceu a prova 
completando o circuito em 3h 
43min. A campeã feminina foi, no-
vamente, Angelita Parra, que des-
tacou as dificuldades do percurso. 
“A prova foi dura, acho que estava 
mais complicada, principalmente, 

por causa do calor intenso. Mas 
estou feliz com meu desempenho 
de hoje”, completou a campeã.
 Para o último dia de prova 
não poderia ser diferente, muita 
animação entre os competidores 
que encararam o circuito de 52km, 
mas também nas equipes e fami-
liares dos atletas. Para aguentar a 
alta temperatura e esperar a che-
gada dos campeões, as torcidas 
aproveitaram as mesas e estandes 
de comidas e bebidas que foram 
espalhadas na Praça da Sé, sede do 
evento. Para entretenimento dos 
participantes, durante o sábado e 
o domingo aconteceram shows do 
DJ Motoca e o encerramento do 
evento ficou por conta da banda 
country Javalli.
 O evento arrecadou ainda três 
toneladas de alimentos que serão 
doados para pessoas carentes dos 
distritos por onde os atletas passa-
ram. Segundo o secretário adjun-
to de Desportos, Bruno Freitas, é 
uma maneira de agradecer a popu-

lação.
Organização e atrasos no evento
 Mas nem tudo, segundo alguns 
atletas, saiu perfeito no Iron Biker 
2015. A falta de organização, de si-
nalizações nos circuitos e do cum-
primento dos horários estipulados 
trouxeram “dores de cabeça” para 
alguns competidores que ficaram 
insatisfeitos.
 O início das premiações, mar-
cado para as 16h do domingo (20) 
começou com considerável atraso. 
O calor intenso e a desmontagem 
das estruturas antes do pódio inco-
modaram os presentes, que espe-
ravam mais organização e respeito 
com os participantes. Durante a 
competição, muitos atletas se per-
deram e tiveram seus rendimentos 
prejudicados pela falta de sinaliza-
ção.
 Outro problema enfrentado 
por alguns competidores foi o en-
xame de marimbondos que forçou 
os atletas a entrarem em um rio 
para, segundo eles, “espantá-los”. 

Um dos participantes explicou a 
situação. “Éramos em quase 1500 
competidores em um percurso de 

Caroline Hardt
Caroline Hardt

102km. No meio do caminho fo-
mos atacados por marimbondos, 
o que nos obrigou a entrar em um 
lago para espantá-los. Mas preci-
sávamos seguir na competição e a 
dor das picadas era insuportável. 
Acho que faltou organização no 
percurso e na divulgação dos re-
sultados, uma pena”, salientou um 
dos atletas.
 A população criticou também 
o excesso de lixo que ficou na Pra-
ça da Sé um dia depois do evento. 
Cestos e lixeira apropriados para a 
grandiosidade da competição e o 
alto número de participantes não 
foram colocadas, o que gerou acú-
mulo de lixos ao redor do local.
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Prefeito define prioridades com 
moradores do Bairro Santa Clara
 O prefeito Duarte Junior “Du” 
esteve na terça-feira (15) com os 
moradores do Santa Clara para ou-
vir a comunidade e definir as ações 
prioritárias do bairro. Dentre as so-
licitações estão a melhoria infraes-
trutura urbana, com pavimentação 
das ruas e regularização das mora-
dias do bairro, que fica numa área 
de ocupação irregular.
 Apesar das dificuldades fi-
nanceiras do município, o prefeito 
assegurou a retomada do asfalta-
mento do bairro. “É um problema 
sério que enfrentamos porque para 
se fazer investimento é necessário 
ter recurso, e hoje a prefeitura passa 
por um momento difícil. Mesmo 
com toda dificuldade vamos conti-
nuar trabalhando”, diz Du.
 Em fase de acabamento, os 
apartamentos construídos no bair-
ro serão sorteados entre as famí-
lias que moram de aluguel social 
custeado pelo município e que se 
enquadrem dentro de um perfil 

socioeconômico. “É a forma que 
acho mais justa. O que eu posso 
garantir é que seremos criteriosos”, 
disse Du. Cada apartamento terá 50 
metros quadrados com sala, cozi-
nha, área de serviços, dois quartos 
e um banheiro.
 O prefeito também anunciou 
os investimentos para o Santa Cla-
ra no ano que vem. “O município 
está se organizando, e adequando 

a nova realidade, mas que a popu-
lação tenha certeza que estamos 
nos preparando para que no ano 
que vem possamos fazer o que é 
necessário. O que a nossa gestão 
vai priorizar é as soluções dos pro-
blemas com a água e saneamento 
básico. Não são obras de grande 
vulto, mas que vão trazer enorme 
qualidade de vida para os morado-
res”, disse o prefeito.  

Douglas Couto

Alunos do Gogô conhecem a 
nova escola do bairro
 Alunos e professores da Es-
cola Municipal do Morro Santa-
na “Gogô” conheceram as novas 
instalações da unidade escolar do 
bairro, em companhia do prefeito 
Duarte Junior “Du” e da comiti-
va de secretários Newton Godoy 
(Obras e Planejamento), Beth Co-
ta (Educação) e Edvaldo Andrade 
(Governo). A visita técnica ocorreu 
na quinta-feira (17) para avaliar o 
andamento das obras, que deverão 
ser entregues no início de 2016.
 “É importante a gente ver uma 
obra tão importante para a nossa 
comunidade se tornando realidade, 
e saber que daqui a pouco estare-
mos oferecendo as nossas crianças 
um ambiente educacional ainda 
melhor”, disse o prefeito.  A cons-
trução da nova escola do Morro 
Santana é uma antiga reivindicação 
dos moradores. No projeto, a Pre-
feitura de Mariana está investindo 

Douglas Couto

cerca de R$ 7,3 milhões. A escola 
tem condições de atender 170 alu-
nos em tempo integral, da pré-esco-
la ao 9º ano.
 A unidade escolar está sendo 
construída numa área de 2.550 me-
tros quadrados, e terá 12 salas de 
aula, duas salas de oficinas, sala de 
vídeo, auditório, almoxarifado, la-

boratório de Informática, refeitório, 
cozinha, vestiários, biblioteca, além 
de salas para administração da es-
cola.  Os banheiros serão totalmen-
te adequados para o portador de 
necessidades especiais (PNE). No 
planejamento deste ano também 
está prevista a construção de uma 
quadra poliesportiva no local.

Associação se reúne com prefeito
 O prefeito Duarte Junior “Du” 
esteve com a sua equipe de gover-
no, no sábado (19), reunido com 
representantes da Associação de 
Moradores do Bairro Liberdade 
para ouvir as demandas da comu-
nidade. Participaram a chefe de Ga-
binete, Josires Tavares, o secretário 
de Governo, Edvaldo Andrade, a 
secretária de Desenvolvimento So-
cial e Cidadania, Regiane Oliveira, 
a diretora do Saae, Kenny Murta, 
além de vereadores da Câmara de 
Mariana, e o vice-presidente do 
Codema, Benedito Alves Ferreira.
 As principais demandas tra-
tadas na reunião comunitária fo-
ram voltadas a melhoria na infra-
-estrutura do bairro, na segurança 
pública, coleta seletiva, transporte 
coletivo e obras de revitalização. 
O prefeito esclareceu aos morado-
res as dificuldades financeiras do 
município de Mariana, com queda 
na arrecadação, e que os serviços 
serão realizados dentro das possi-
bilidades, de acordo com o orça-

mento do município.
 “Viemos ouvir os anseios da 
comunidade que cobra atenção do 
município para as ruas que faltam 
iluminação, que tem problema 
constante da água, e também nos 
solicitam a instalação de quebra-
-molas, além de coleta de lixo nas 
ruas. São demandas justificáveis, 
que vemos que o município deve 
ter uma atenção especial e saímos 
com a nossa obrigação que é cum-

prir os compromissos aqui assumi-
dos”, afirma o prefeito.
 O morador Ezequiel Soares, 
residente no Bairro Liberdade, 
destacou a importância de realizar 
essas reuniões e saber das deman-
das da comunidade. “O bairro é 
mais afastado, então, é importan-
te aproveitar o encontro com os 
representantes da prefeitura para 
dialogar e informar ao prefeito as 
necessidades”, disse. 

Tamara Martins

Caixa de registro é violada e 
Bairro Liberdade fica sem água

 A caixa de registro de manobra do Saae no bairro Liberdade teve o ca-
deado violado neste sábado (19). Os vândalos ainda fizeram alteração no 
percurso da água e moradores da parte baixa do bairro ficaram sem abaste-
cimento. O registro é de uso exclusivo de técnicos do SAAE que efetuam as 
manobras buscando o equilíbrio do fluxo da água e a normalização do abas-
tecimento. Isso tendo como base o sistema de monitoramento do SAAE.
 A diretora do SAAE, Kenny Murta, esteve na mesma data, anteriormen-
te a ação, no bairro participando de reunião com a Associação de Moradores 
esclarecendo questões relacionadas ao abastecimento d’água local.

Criminosos voltam 
atacar elevatória Maquiné

 É a segunda vez, em menos de uma semana, que a elevatória Maquiné 
é alvo da ação de criminosos. Na semana passada, cerca de 32 metros de 
cabo de rede de energia foram furtados do local, que é responsável pelo 
bombeamento de água para os bairros Vila Maquiné e Jardim dos Incon-
fidentes. Neste fim de semana, os criminosos voltaram a agir retirando 
toda a rede que havia sido reparada pelas equipes do SAAE e novamente 
milhares de moradores dos bairros foram prejudicados.
 De acordo com Luiz Delamore, Chefe de Eletromecânica, que fez o 
reparo, o prejuízo ao SAAE se aproxima de mil reais em material elétrico.
 Como medida de segurança o SAAE acionou a equipe de vigilância 
contratada que passará a efetuar rondas motorizadas no local. Além disso, 
em breve serão instaladas câmaras de videomonitoramento.

Mariana debate políticas 
públicas para Mulheres

 Violência física, psicológica, sexual, moral e patrimonial, mercado de 
trabalho e afazeres domésticos nortearam a Conferência Intermunicipal de 
Políticas para Mulheres, que aconteceu na terça-feira (15), em Ponte Nova. 
A Prefeitura de Mariana foi representada no debate, realizado na Associação 
dos Municípios da Microrregião do Vale do Rio Piranga (AMAPI), e teve a 
participação de 27 municípios da região. No evento foram aprovadas 30 pro-
postas que serão encaminhadas a plenária estadual.
 Discutir as necessidades e a desvalorização da mulher para criar políti-
cas públicas de segurança, junto a quem enfrenta os problemas no cotidiano 
é importante, afirmou a secretária de Desenvolvimento Social e Cidadania, 
Regiane Oliveira, “Temos que defender essa bandeira e tirar a mulher dessa 
posição de exercer apenas trabalhos domésticos, como cuidar dos filhos, da 
casa e do marido. É importante disseminar isso na sociedade e no município 
para que a mulher tome o seu lugar. E reforçar os sistemas de educacionais 
para que ela possa procurar seus direitos sem medo e com apoio”, disse.
 Daiane Cristina, moradora da Vila Santa Efigênia, uma das represen-
tantes do município no debate ressaltou a importância em compartilhar in-
formações. “Na comunidade que eu moro as mulheres vivenciam esse tipo 
de violência, mas não sabem identificar e não sabem dos direitos que a Lei 
Maria da Penha oferece, não apenas em violência física, mas moral e etc., 
então é importante participar, porque quanto mais visibilidade, mais elas irão 
saber que estão protegidas e tem onde recorrer”.
 A próxima etapa é encaminhar as propostas para debate, em outubro, na 
plenária estadual de Políticas Públicas para Mulheres, e sequencialmente, o 
projeto será finalizado na Etapa Nacional, em março de 2016, para que sejam 
instaurados novos programas em apoio à mulher no país.

Tamara Martins
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 Os vereadores aprovaram o Projeto de Lei nº 61/2015, de autoria do Executivo, que altera a estrutura organi-
zacional da prefeitura de Mariana. O objetivo é extinguir cargos comissionados e unificar secretarias para reduzir 
gastos do município.Atualmente, existem 443 cargos comissionadas na prefeitura e o número de nomeações cairá 
para 409. O município conta com 15 secretarias e passará a ter 13. A Secretaria Municipal de Governo passa 
a ser Secretaria Municipal de Governo e Relações Institucionais; a Secretaria Municipal de Administração foi 
unificada à de Desenvolvimento Econômico; a Secretaria Municipal de Transporte e Logística foi transformada 
em Secretaria Municipal de Transportes e Estradas Vicinais; e a Secretaria Municipal de Cultura e Turismo foi 
unificada à Secretaria de Desportos.
 O presidente da Câmara, vereador Tenente Freitas (PHS), ressalta que o projeto foi amplamente discutido en-
tre os parlamentares. A votação do projeto durou cerca de três horas. “Essa discussão faz parte do Legislativo. Os 
projetos não podem ser votados de qualquer forma”, destaca. “É possível até que a gente tenha que analisar uma 
mudança maior na estrutura organizacional do que a que foi feita até o presente momento”, conclui o presidente.
 O projeto foi aprovado sem Emendas em reunião extraordinária realizada na manhã do dia 17 de agosto, 
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Lançamento do livro A Vida em 
Mistérios, de Jaílda de Freitas
 A Câmara de Mariana sediou o 
lançamento do livro infantojuvenil 
“A Vida em Mistérios - Uma roda 
gigante de aventuras, alegrias e 
perigos, dando voltas” da escritora 
Jaílda de Freitas, na tarde do dia 22. 
Jaílda lança seu primeiro livro de 
poesias baseado em sua trajetória 
de vida na cidade de Nordestina, 
interior da Bahia, até sua chegada 
em Mariana, aos 10 anos de idade, 
quando ingressou na escola Esta-
dual Dom Benevides.
 “Eu trago figuras caríssimas e 
lugares de Mariana e do nordeste. 
E trago o incentivo pela poesia, pela 
arte, pela literatura geral”, afirma a 
escritora. Jaílda espera que seu tra-
balho seja um incentivo para muitos 
jovens. Em seus textos, ela home-
nageia Dom Francisco Barroso fi-
lho, Fernando Morais, o jornalista 
J.D.Vital, o poeta Lucas Guima-
raens, o saudoso marianense Vicen-
te Cândido da Silva e tantos outros.
 Para o vereador Cristiano Vilas 
Boas, idealizador do lançamento do 

livro na Câmara, o evento “foi im-
portante tanto para escritora, tanto pra 
Câmara por contemplar as pessoas 
que amam a nossa cidade e que le-
vam o nome de Mariana, como ela 
levou quando foi lançar o livro na ter-
ra dela, na Bahia”, afirma o vereador.
 Jaílda de Freitas é aluna do cur-
so de Artes Cênicas na Universida-
de Federal de Ouro Preto (UFOP) 
e leciona teatro no Recreavida, um 
departamento da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Social. 

A escritora é membro da 1ª turma 
da Academia Infatojuvenil de Le-
tras, um departamento da Acade-
mia Marianense de Letras, na qual 
ingressou há 11 anos.
 A Academia Infantojuvenil de 
Letras foi fundada em 14 de agos-
to de 2004 como um departamento 
da Casa de Cultura-Academia Ma-
rianense de Letras, idealizada pela 
professora Hebe Rôla. Seu público 
alvo é formado por crianças, ado-
lescentes e jovens entre 9 a 21 anos.

Presidente da Câmara recebe o 
novo Capitão da PM de Mariana
 Na tarde do dia 17 de setem-
bro, o presidente da Câmara de 
Mariana, Tenente Freitas, recebeu 
o novo Comandante da 239ª Com-
panhia da Polícia Militar, Capitão 
Mendes. “Estou na fase de suces-
são do comando da Companhia. 
O capitão Erly Costa, que era o 
Comandante anterior, está apo-
sentando. Nessa fase inicial, estou 
buscando conhecer as autoridades 
do município”, afirma o Capitão.
 Capitão Mendes vem para 
Mariana transferido da 248ª Cia 
da PM de Ouro Preto. “A nossa 
intenção é continuar prestando um 
bom trabalho junto à população 
marianense, com foco sempre na 
população ordeira, população de 
bem e prestar um bom trabalho”, 
ressalta ele. Tenente Freitas deu 
boas vindas ao novo comandante e 

apresentou as demandas da cidade 
e seus distritos.
 Posse do novo Comandan-
te regional – na manhã da últi-
ma sexta-feira (18), o presidente 
da Câmara de Mariana, Tenente 

Freitas, participou da Solenidade 
Oficial de Passagem de Comando 
do 52º Batalhão da Polícia Militar, 
que foi transferido do Coronel PM 
Wesley Barbosa para o Major PM 
Winder Rodrigues Pinheiro.

Tenente Freitas recebeu o novo Comandante da PM, Capitão Mendes

Estrutura da prefeitura terá modificação

com o voto contrário do vereador José Jarbas 
(PTB). “Foram demitidas pessoas do Renda 
Mínima e vários contratados foram embo-
ra”, questiona o parlamentar.
 Carga horária dos servidores – du-
rante a discussão, os vereadores analisaram 
a Emenda ao Projeto que visava reduzir a 
carga horária dos servidores públicos mu-
nicipais de 40 para 30 horas semanais. A 
proposta foi defendida pelos vereadores José 
Jarbas (PTB) e Cristiano Vilas Boas (PT). 
O presidente Tenente Freitas ressalta que 
a emenda não teria efeito legal porque não 
se trata de estrutura organizacional e sim de 
carga horária. Ele afirma que é favorável à 
redução, mas que “é necessário dialogar com 
os representantes do funcionalismo público 
para estudar a redução”.

Arcebispo de Mariana 
será homenageado

 A Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) promove nesta 
segunda-feira (28/9/15) a tradicional cerimônia de agraciamento da Ordem 
do Mérito Legislativo. Será no Plenário, a partir das 20 horas. Entre os agra-
ciados está o Arcebispo de Mariana, Dom Geraldo Lyrio Rocha, indicado 
pelo deputado estadual Thiago Cota (PPS).
 A Ordem do Mérito Legislativo é concedida pela Assembleia Legislativa a 
pessoas físicas ou jurídicas, nacionais ou estrangeiras, que tenham se destacado 
por iniciativas de relevância pública e de promoção da cidadania, estimulando 
dessa forma toda a sociedade a replicar ações em prol do bem comum. Neste 
ano, o orador oficial do evento será o governador Fernando Pimentel (PT).
 Nesta edição 2015, a Ordem do Mérito Legislativo terá como tema 
“Rio São Francisco, rio-mar”, levando em consideração o contexto atual 
de crise hídrica e o fato desse curso d'água, ligado historicamente à própria 
formação do povo mineiro, ser considerado o rio da integração nacional. A 
ideia é destacar a força de renovação da vida do São Francisco, por meio de 
suas águas e pelos elementos naturais que as cercam, a força das comuni-
dades ribeirinhas e suas manifestações culturais.

PANORAMA

A Arena Mariana recebeu no sábado (12) o Campeonato Mineiro Uni-
med Inconfidentes – Etapa Final. A equipe Budo-Kan contou com 

74 atletas na competição de Sub 13 a Máster, e 45 crianças no Festival 
Mineiro. No total, 759 atletas, de 28 entidades mineiras, disputaram o 
campeonato. A equipe Budo-Kan ficou com o título, somando 52 meda-
lhas, a Associação Triangulina de Judô ficou em segundo lugar, com 37 
medalhas e a Tatami ficou em terceiro, com 45 medalhas.

A 172ª Subseção da OAB-Mariana proporcionou uma série de ativida-
des pela passagem do mês do Advogado, como a 1ª Etapa da Certifi-

cação Digital; oferta do Token; a entrega da Sala do Advogado e inaugu-
ração da Casa do Advogado. Para finalizar as comemorações, aconteceu 
no dia 19 de setembro o 2º Baile do Advogado de Mariana, no salão do 
Clube Marianense, buscando o congraçamento dos Advogados e juristas 
inscritos na referida Subseção e a Comunidade.
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Stúdio Élcio Rocha

OL: Caroline, você é estudante de jornalismo na UFOP e a produtora 
do curta metragem independente “Na Pele”. De onde surgiu a ideia 
de produzir um curta e há quanto tempo já trabalhava essa ideia?
CR: Para esse projeto, me propus a ser a diretora- proponente, com a 
ideia de coordenar os acontecimentos, mas no decorrer das demandas 
e necessidades do curta, acabei realizando diversas funções, dentre elas 
a produção. Sempre gostei de escrever livros e poesias, inclusive tenho 
uns três livros de romance que estão incompletos. E tive a ideia de fazer 
um filme, criar uma história, mas não ficar só nisso, participar de con-
cursos e expor o trabalho, abrindo oportunidade para outras pessoas que 
possivelmente teriam interesse nessa área de aprendizado e crescimen-
to. Gosto de ser prática. Assim que tive a ideia já coloquei no papel e lo-
go em seguida em prática. Lembro que escrevi o projeto em janeiro, em 
fevereiro já tinha a seleção de equipe e março iniciaram os encontros. 
OL: O cenário escolhido para a gravação foi a cidade de Mariana. 
A importância histórica do município impactou a escolha do cenário?
CR: A escolha por Mariana foi pelo quesito de inovar, pois na cidade não 
teve uma proposta como essa, de projeto que envolvesse a comunidade, 
os comerciantes interagindo com a universidade. Pelo meu conhecimento, 
algumas produtoras de fora trazem uma equipe já selecionada, filmam a 
cidade e vão embora. 
OL: As cenas serão gravadas apenas no centro histórico ou em 
outros bairros do município? 
CR: Quanto ao cenário, na casa dos personagens escolhemos um imó-
vel mais antigo, espaçoso, com o aspecto mineiro de portas antigas 
e móveis rústicos. Já nas filmagens externas, optamos por mostrar o 
ICSA/UFOP, com o seu design mais moderno. Preferencialmente, as 
cenas serão gravadas em Mariana, mas vamos ter um pequeno trecho 
em Ouro Preto. 
OL: Esse é o primeiro curta que você produz? Hoje você é 
estudante de jornalismo, seu interesse sempre foi mais voltado 
para o audiovisual?
CR: Esse é o meu primeiro curta metragem, como estudante de jornalis-
mo da UFOP, desde o meu primeiro período sempre me interessei por au-
diovisual, lembro quando descobri a “Central de Produção Audiovisual”, 
procurei o professor responsável e quis aprender como funcionava esse 
universo. Quando iniciei o curso, já pensava em me especializar em duas 
áreas, TV ou cinema, desconhecia o funcionamento prático de produção 
de conteúdo, mas de qualquer forma gostava. No início, lembro que es-
tava participando da produção de um documentário, achava o máximo, 
pegar o equipamento, agendar a entrevista, ajustar a iluminação, o áudio e 
por fim editar o conteúdo captado.
OL: Como ocorreram as seleções para participar da produção e 
das gravações de “Na Pele”? 
CR: As seleções foram divididas em três etapas, com o intuito de for-
mar uma equipe grande para suprir todas as demandas. A primeira se-
leção foi só com entrevistas, especificamente para estudantes da UFOP. 
Tive a presença da Monique Campos, técnica da UFOP e do professor 
José Benedito Donadon, como jurados. A segunda e terceira foram mais 
práticas, abri para estudantes da universidade e para comunidade. Tive-
mos muitos inscritos, pessoas de várias cidades da região e muita gente 
talentosa passou pelos testes. 
OL: Sua intenção, desde o início, era de produzir um curta onde 
houvesse a participação efetiva da população?  Qual o envolvi-
mento da comunidade?
CR: Havia planejado desde o início esse envolvimento da população com 
o curta, acho que é tão bom quem está na faculdade poder criar pontes de 
conhecimento com a comunidade e tentar estimular as pessoas a buscar o 
crescimento através do estudo. Acho que esse é meu principal objetivo, pro-
porcionar a mesma oportunidade de aprendizado para quem está na facul-
dade ou não. Atualmente a minha equipe é composta de setenta por cento 
de marianenses, além dos nossos apoiadores da cidade que nos auxiliam 
na produção com produtos, serviços ou financeiro. Acho que por ter tanto 
envolvimento dos moradores nativos da cidade, faz que com que se valorize 
mais o curta, e se criem também oportunidades de conhecimento e aprendi-
zado como essa, algo incomum.
OL: Por fim, qual o enredo de “Na Pele”? E já tem data para 
estréia?
CR: O “Na Pele” é um drama e tem um cunho social, os conflitos são 
baseados entre pai e filha, em que o pai é bipolar e possuiu recaída com a 
bebida e a filha perdeu sua mãe no seu parto. Os fatos são baseados nos 
atos impulsivos, nas oscilações de humor do pai, onde o sentimento da 
filha se confunde ao ter que lidar com isso, sem ter um porto seguro com 
que possa contar. Já estamos com a estreia marcada no SESI de Mariana, 
tendo a possibilidade de estrear também em 2016 em Ouro Preto e Juiz 
de Fora. Para esse grande dia na estréia em Mariana, estamos preparando 
algo a mais para nosso público, programando convidados especiais para a 
nossa apresentação com novidades. Bom a nossa estréia não será baseada 
só no curta, teremos outras atrações no dia. 
As novidades do curta são sempre postadas na página do Facebook - 

facebook.com/curtanapele

 Caroline Rooke veio de Juiz de Fora e atualmente é moradora 
da cidade de Mariana e estudante do terceiro ano de jornalismo 
pela Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP). Desde nova, 

Carol se interessa por escrever histórias e poesias, descobrindo 
mais tarde sua paixão pelo audiovisual e pela produção de docu-
mentários. Atualmente, além de se dedicar ao mountain bike re-
presentando o município marianense, Caroline está produzindo 

o curta metragem “Na Pele”, gravado em Mariana.

Mariana promove ações na 
Semana Nacional do Trânsito
 Começou na sexta-feira (18) 
em todo o Brasil a Semana Nacio-
nal de Trânsito, que vai promover 
ações de conscientização em todo 
país. Em Mariana, a abertura da 
semana teve a inauguração de um 
espaço educativo, com exposição 
de fotos e material informativo. 
A solenidade teve a presença de 
cerca de 30 crianças da turma do 
2º ano da Escola Estadual Profes-
sora Santa Godoy e do Projeto 
Lúdico Musical Sopros e Com-
panhia, de Monsenhor Horta. O 
projeto tem apoio da Guarda Mu-
nicipal e tem como maestro o GM 
Gilsinei D’Paula.
 O secretário de Defesa Social, 
Braz Azevedo, destaca as ações da 
campanha. “Uma semana onde a 
gente busca uma conscientização em 
relação a acidentes, envolvendo tam-
bém as escolas e todos os cidadãos”, 
explica. O secretário destaca tam-
bém os benefícios ao trânsito com a 
adoção do estacionamento rotativo. 
“Este mecanismo rotativo melhorou 
o fluxo de trânsito em Mariana, ten-
do em vista que a cidade tem 23 mil 

veículos cadastrados, além dos visi-
tantes”, finaliza o secretário.
 Já a secretária de Educação, 
Beth Cota, lembrou que as escolas 
têm um papel importante na cons-
cientização das crianças, que são 
os futuros motoristas. O chefe do 
Departamento Municipal de Trân-
sito (Demutran), Geraldo Simplício, 
destaca a importância da gentileza 
no trânsito. “A gente vem trabalhan-
do com o intuito de sensibilizar a co-
munidade em relação à gentileza no 
trânsito, com enfoque especial para 
a acessibilidade”, explica. Sobre as 

ações realizadas durante a Semana 
Nacional de Trânsito, que vai de 18 a 
25 de setembro, Simplício destaca a 
exposição de fotos do setor de Edu-
cação para o Trânsito e a sinalização 
viária. “Durante a semana vamos 
realizar também blitz educativas 
em parceria com a Polícia Militar e 
algumas auto escolas, e ainda ações 
nas escolas do município”, finaliza. 
A Semana Nacional do Trânsito 
2015 tem como tema “Seja Você 
a Mudança”, e está no contexto da 
Década Mundial de Ações para a 
Segurança no Trânsito – 2011/2020.

SAAE Mariana promove ação de 
Educação Ambiental no Morro Santana
 O SAAE Mariana realizou na 
sexta-feira (11) uma ação do pro-
grama de educação ambiental na 
Escola Municipal do Morro San-
tana. Cerca de quarenta alunos do 
6º ao 9º ano foram envolvidos na 
iniciativa. Durante a apresentação 
feita pela bióloga do SAAE, Isabel 
Araújo, foram abordados a impor-
tância da água para a vida das es-
pécies e sua utilização em vários 
setores.Os alunos ainda tiveram a 
oportunidade de conhecer o cami-
nho percorrido pela água até chegar 
às torneiras das casas, o que inclui 
os processos de captação, tratamen-
to e distribuição da água na cidade 
de Mariana.
 O aluno do 6º ano, Gabriel Sil-
va, de onze anos aprovou a apre-
sentação e relata o que aprendeu: 

“Aprendi como a água chega na 
nossa casa, tem a parte dos reser-
vatórios, como ela é tratada, coada 
e chega na nossa casa pronta para 
o consumo.”A vice-diretora da es-
cola, Ana Maria Tetes dos Santos, 
acompanhou toda a apresentação 

e julgou muito importante a ação 
para conscientização dos alunos so-
bre o desperdício. O Programa de 
Educação Ambiental é desenvol-
vido pelo SAAE em parceria com 
as Secretarias de Meio Ambiente, 
Educação e a Samarco Mineração. 

Mais de 100 alunos de Taekwondo trocam de faixa
 Alunos do núcleo das aulas de 
Taekwondo, oferecida de forma 
gratuita pela Prefeitura de Maria-
na, por meio da CRIA (Centro de 
Referência à Criança e ao Ado-
lescente) da Secretaria de Desen-
volvimento Social e Cidadania, e 
das academiasLeinho TKD e As-
sociação Comunitária de Monse-
nhor Horta participaram de troca 
de faixas. A cerimônia ocorreu no 
domingo (20) no Centro de Con-
venções de Mariana.
 Após muito treino e esforço, 
cerca de 110 alunos subiram na 
categoria da arte marcial. A pre-
miação contou com a presença 
do Grão Mestre de Taekwondo 
no Brasil, Chang SeonLin, o co-
reano, faixa preta 9º Dan Interna-
cional, responsável pela difusão 
a arte marcial no país. Incentivar 
o esporte, além de proporcionar 
saúde, também agrega valores im-
portantes à comunidade, conforme 
destacou o secretário de Governo, 
Edvaldo Andrade, que representou 
o prefeito Duarte Junior “Du”.
 “O taekwondo é uma escola e 

ensina os nossos filhos a respeitar 
o próximo e seguir um caminho 
promissor longe das drogas e as-
sim construir um Brasil forte e 
com muita responsabilidade e o 
prefeito Du tem apoiado muito”, 
disse Edvaldo.
 O professor de taekwondo 
há 18 anos, em Mariana e região, 
Claudirlei Barbosa “Leinho”, ex-
plica como é o processo da troca 
de faixa, “É um teste em que todos 
passam. O importante não é repro-

var o aluno, e sim, incentivá-lo para 
chegar à faixa preta. Não é uma lu-
ta, é uma forma de contar a filoso-
fia, a história do esporte”, explica.
 O aluno Luciano Silva, trocou 
a amarela pela faixa laranja, “No 
futuro, quando graduarmos, po-
demos trabalhar como professor, 
disputar campeonatos em catego-
rias mais avançadas e o importante 
da troca de faixa é o incentivo para 
estar sempre continuando dentro 
do esporte”, disse Luciano. 

Tamara Martins

ENTREVISTA
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CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO

Câmara de Itabirito aprova projeto 
que gera 200 postos de emprego

Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habi-
litação do PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº116/2015, na modalidade de Pregão Pre-
sencial Nº056/2015 Objeto: contratação de 
empresa especializada para elaboração de 
projeto e execução de extensão de rede de 
distribuição rural convencional, com im-
plantação de 02 postes DT-11-300-DAN 
com sua respectiva estrutura, e instalação 
de 01 transformador de 15KVA, bem como 
instalação de 01 padrão de mesma potencia 
no distrito de Bonsucesso, conforme edital. 
Empresa Vencedora e Habilitada: SEMA 
ELETRIFICAÇÕES LTDA, perfazendo 
este pregão um valor total de R$ 17.400,00 
(Dezessete mil e quatrocentos reais), Itabi-
rito / MG, 17/09/2015 – Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habi-
litação do PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº117/2015, na modalidade de Pregão 
Presencial Nº057/2015 Objeto: contratação 
de empresa especializada no fornecimento 
de reagentes, equipamentos e vidrarias para 
serem utilizados nos laboratórios de analise 
da ETA – Estação de Tratamento de Água 

A CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO/MG comunica que serão realizadas 
as licitações discriminadas abaixo: 
Processo Licitatório nº18/2015, Pregão 
Presencial nº14/2015, do Tipo Menor 
Preço Global. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de Cestas 
de Natal, em atendimento a Câmara Mu-
nicipal de Itabirito – MG. A sessão será 
realizada no dia 08/10/2015, às 14:00 hs. 
O edital poderá ser retirado nas dependên-
cias da Câmara, no Setor de Licitações e 
Contratos, localizada à Av. Queiroz Júnior, 
nº 639, Bairro Praia, Itabirito - MG ou pelo 
e-mail: licitacao@itabirito.cam.mg.gov.br.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO - MG. Resultado do Processo Li-
citatório nº13/2015, Pregão Presencial 
nº11/2015. A Pregoeira torna público o 
resultado do processo em epígrafe. Objeto: 
Contratação de pessoa jurídica para forne-
cimento de equipamentos e acessórios de 
informática, em atendimento a Câmara 
Municipal de Itabirito. Empresas vence-
doras: Arenna Informática Ltda. CNPJ:       
07.528.036/0001-91. Valor: R$ 2.311,00 
(dois mil, trezentos e onze reais); Elétrica 
Cemil Ltda. CNPJ: 21.002.506/0001-00. 
Valor: R$ 475,00 (quatrocentos e setenta e 
cinco reais); EPC Informática Ltda. CNPJ: 
19.104.451/0001-05. Valor: R$ 3.800,00 
(três mil e oitocentos reais); Gráfica Iguaçu 
Ltda. CNPJ: 20.949.657/0001-07. Valor:        
R$ 1.173,90 (um mil, cento e setenta e 
três reais e noventa centavos); Moura e 
Moura Informática e Empreendimentos 
Comerciais Ltda. CNPJ: 07.487.504/0001-
27. Valor: R$ 25.578,48 (vinte e cinco 
mil, quinhentos e setenta e oito reais e 
quarenta e oito centavos); Multiplic Má-
quinas e Suprimentos EIRELI. CNPJ:        
10.740.865/0001-48. Valor: R$ 595,00 
(quinhentos e noventa e cinco reais). Do-
tações: 01.01.003- 01.031.0001 – 1.001 
- 3.4.4.90.52.00.00 - Ficha 22 / 01.01.003 
- 01.031.0001- 2.005 - 3.3.3.90.30.00.00 - 
Ficha 25.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITA-
BIRITO - MG. Processo Licitatório 
nº13/2015, Pregão Presencial nº11/2015. 
A Pregoeira torna pública a decisão em que 
declarou os itens 23 e 28 do processo em 
epígrafe frustrados, e a decisão em que jul-
gou improcedente o recurso interposto pela 
licitante Arenna Informática Ltda., bem 
como as contrarrazões apresentadas pela 
licitante Multiplic Máquinas e Suprimentos 
EIRELI – ME. O Presidente da Câmara 
Municipal ratifica em 21/09/2015 as deci-
sões da Pregoeira. A íntegra das referidas 
decisões se encontra disponível na sede da 
Câmara ou poderá ser solicitada pelo e-
-mail: licitacao@itabirito.cam.mg.gov.br.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO - MG. RESULTADO DO PRO-
CESSO LICITATÓRIO Nº16/2015, 
PREGÃO PRESENCIAL Nº12/2015. A 
Pregoeira declara o processo em epígrafe 
deserto. O Presidente da Câmara ratifica 
em 21/09/2015 a decisão da Pregoeira.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABIRI-
TO-MG. Processo Licitatório nº16/2015 
– Pregão Presencial nº12/2015. O Pre-
sidente da Câmara ratifica a decisão da 
Pregoeira em que declarou na data de 
21/09/2015 o processo em epígrafe deser-
to. Data da ratificação: 21/09/2015.

do SAAE de Itabirito-MG, conforme edi-
tal. Empresas Vencedoras e Habilitadas: 
HEXIS CIENTIFICA S/A, SOVEREIGN 
COM. DE PROD. LAB. LTDA e DICLO-
RINA IND. COM. E PRESTAÇÃO DE 
SERV. LTDA perfazendo este pregão um 
valor total de R$ 36.176,50 (Trinta seis mil 
cento setenta seis reais e cinquenta cen-
tavos) Itabirito / MG, 18/09/2015 – Engº 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Presi-
dente do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL – 059/2015 
- Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito 
- MG, o Processo Licitatório n°120/2015, 
na Modalidade de PREGÃO PRESEN-
CIAL nº059/2015, OBJETO: aquisição de 
materiais e equipamentos de informática 
para atender a demanda do SAAE – Ser-
viço Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 07/10/2015 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
Extrato de contrato de empresa espe-
cializada em perfuração de poços. Re-
ferência: PREGÃO PRESENCIAL Nº 
051/2015, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: SONDACO ENGENHARIA 
E PERFURAÇÕES LTDA - EPP – Fican-
do contratada - contratação de empresa es-
pecializada em perfuração de poço tubular 
profundo com perfuratriz roto-pneumática, 
para abastecer a localidade de Bonsucesso, 
Distrito de Acuruí, município de Itabirito/
MG. Para o SAAE - Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito – MG, Vi-
gência: até 18/09/2015 Dotações Orçamen-
tárias: CONST/AMPL. REFORMA SIST. 
DE ABAST. DE ÁGUA - DISTRITO 17 
511 1706 3.018 44.90.51.00. Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura: 
13/08/2015. Engº Wagner José Silva Melil-
lo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa espe-
cializada em materiais de construção. 
Referência: PREGÃO PRESENCIAL Nº. 
054/2015, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contratan-
te: Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico do Município de Itabirito - MG. Con-
tratada: TRANSCOL MAT. DE CONST. 
IND. E COM. LTDA – Ficando contratada 
- aquisição de materiais de construção, pa-
ra obras a serem realizadas no Distrito de 
Ribeirão do Eixo e na sede do SAAE de 
Itabirito/MG. Para o SAAE - Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
– MG, Vigência: até 31/12/2015 Dotações 
Orçamentárias: CONST/AMPL. REFOR-
MA SIST. DE ABAST. DE ÁGUA - DIS-
TRITO 17 511 1706 3.018 44.90.51.00 e 
AMPL./REF. CIVIL DAS UNID. ADM. 
DO SAAE – 17 122 1701 3001 44.90.51.00 
Permanecem inalteradas as demais cláusu-
las e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 02/09/2015. Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa espe-
cializada em elaboração de projetos e 
extensão de rede elétrica. Referência: 
PREGÃO PRESENCIAL Nº056/2015, 
nos termos da Lei nº 8.666/93, com suas 
posteriores alterações. Contratante: Servi-
ço Autônomo de Saneamento Básico do 
Município de Itabirito - MG. Contratada: 
SEMA ELETRIFICAÇÕES LTDA – Fi-
cando contratada - contratação de empresa 
especializada para elaboração de projeto e 
execução de extensão de rede de distribui-
ção rural convencional, com implantação 
de 02 postes DT-11-300-DAN com sua res-
pectiva estrutura, e instalação de 01 trans-
formador de 15KVA, bem como instalação 
de 01 padrão de mesma potencia no distrito 
de Bonsucesso. Para o SAAE - Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
– MG, Vigência: até 31/12/2015 Dotações 
Orçamentárias: CONST/AMPL. REFOR-
MA SIST. DE ABAST. DE ÁGUA - DIS-
TRITO 17 512 1705 3.014 44.90.51.00 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas 
e condições do contrato original. Data da 
assinatura: 17/09/2015. Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa especia-
lizada em produtos químicos, equipa-
mentos e vidrarias. Referência: PREGÃO 
PRESENCIAL Nº. 057/2015, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada HEXIS CIENTIFI-
CA S/A, SOVEREIGN COM. DE PROD. 
LAB. LTDA e DICLORINA IND. COM. 
E PRESTAÇÃO DE SERV. LTDA – Fi-
cando contratada - contratação de empresa 
especializada no fornecimento de reagentes, 
equipamentos e vidrarias para serem utili-
zados nos laboratórios de analise da ETA 
– Estação de Tratamento de Água do SAAE 
de Itabirito-MG, conforme edital. Para o 
SAAE - Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico de Itabirito – MG, Vigência: até 

18/10/2015 Dotações Orçamentárias: OPE-
RAÇÃO E MANUTENÇÃO DO SIST. 
DE TRAT. DE ÁGUA – ETA’S 17 512 
1703 4008 33.90.30.00 e OPERAÇÃO E 
MANUTENÇÃO DO SIST. DE ÁGUA 
E ESGOTO – DISTRITOS 17 511 1706 
4013 33.90.30.00 Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 18/09/2015. 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Lici-
tação, conforme o Processo Licitatório nº 
119/2015, na modalidade de Dispensa de 
Licitação nº 021/2015, para Contratação 
de empresa especializada em consultoria, 
segurança e saúde ocupacional p/ elabora-
ção e revisão do PPRA, PCMSO, LTCAT, 
avaliação de ruídos e avaliação de vapores 
orgânicos. Tendo por objetivo revisar e ela-
borar programa de prevenção de riscos am-
bientais, laudos técnicos de insalubridade e 
periculosidade, avaliarem ruídos e agentes 
químicos.  Pelo valor total de R$7.015,00 
(Sete mil e quinze reais). Pago a empresa 
GLAUCIANE DOS SANTOS FERREI-
RA. Assim sendo, tendo em vista que o 
SAAE precisa desta consultoria para segu-
rança e saúde ocupacional. Esta compra foi 
realizada em caráter de Dispensa, conforme 
parecer jurídico anexo ao processo e em 
conformidade com o Inciso II do Artigo 24 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores al-
terações. Itabirito – MG, 22/09/2015. Engº 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, do Inciso II 
do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito-MG, 22 de 
Setembro de 2015. Engº Wagner José Silva 
Melillo, Diretor Presidente do SAAE.

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email licitacao@pmi.
mg.gov.br. A reunião de abertura do pro-
cesso acontecerá na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 141/2015 - PL 217/2015 
- RP 081/2015- Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de materiais 
pré-moldados em concreto para atender a 
demanda da Prefeitura Municipal de Itabi-
rito. Tipo: Menor Preço por Item. A abertu-
ra será dia 08/10/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 142/2015 - PL 218/2015 
- RP 082/2015- Objeto: Registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de 10.000 
(dez mil) cestas básicas em atendimento 
à Secretaria Municipal de Assistência So-
cial. Tipo: Menor Preço Global. A abertura 
será dia 08/10/2015 às 13:30 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado dos processos 
abaixo discriminados:
Pregão Presencial 138/2015 - PL 214/2015 
– RP 079/2015 – Registro de preços para 
futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviço de enca-
dernação capa dura e confecção de formu-
lários contínuos.  Vencedor: Gráfica Igua-
çu Ltda. – ME. CNPJ: 20.949.657/0001-
07. Valor Total: R$ 28.010,00.
Município de Itabirito/MG – A CPL torna 
público o resultado do processo abaixo 
discriminado: 
Concorrência Pública 007/2015 - PL 
206/2015. Permissão onerosa de uso de 
bem público, para exploração de atividade 
comercial da área da lanchonete situada 
nas dependências do Parque Ecológico de 
Itabirito, atendendo a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável. Foram declaradas habilitadas 
as licitantes Aurora Franca Teles – CPF: 
107.567.346-14, Juliano de Carvalho 
Reis – CPF: 057.629.356-39, Rosileia dos 
Santos Saldanha – CPF: 875.153.696-04 e 
inabilitada a licitante Layla Maria Guima-
rães Jaja de Oliveira ME. A CPL declara 
classifica em primeiro lugar a proposta 
da licitante Aurora Franca Teles – CPF: 
107.567.346-14, com o valor mensal de 
R$575,00, classificada em segundo lugar 
a proposta da licitante Rosileia dos Santos 
Saldanha – CPF: 875.153.696 com o valor 
mensal de R$477,77 e classificada em ter-
ceiro lugar a proposta do licitante Juliano 
de Carvalho Reis – CPF: 057.629.356-39 
com o valor mensal de R$419,00. A CPL 
declara vencedora a licitante Aurora Fran-
ca Teles – CPF: 107.567.346-14, com o 
valor mensal de R$575,00.
O Município de Itabirito, torna público:
Extrato de contrato nº 307/2015 – Cre-
denciamento 034/2015 – PL 193/2015. 
Objeto: Realização de Exames de Cinean-
giocoronoriografia para ventriculografia 

para atender aos pacientes do SUS Mu-
nicipal de Itabirito. Credenciada: IMINC 
– Instituto Mineiro de Intervenção Car-
diológica Ltda – EPP – INCOR - MINAS, 
CNPJ: 21.189.554/0001-59, Valor Teto: 
R$20.000,00. Vigência: 12 meses.
Extrato de contrato nº 322/2015 – Pre-
gão Presencial 087/2015 – PL 136/2015 
– RP 047/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de me-
dicamentos padronizados pela Rede/SUS 
Itabirito, para atendimento aos pacientes 
das Unidades de Atenção Primeira a Saú-
de. Contratada: Solumed Distribuidora 
de Medicamentos e Produtos para Saúde 

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 084/2015. Registro de Preço 071/2015 – PL 191/2015 - Pregão 
Presencial 124/2015 – Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de instrumen-
tos musicais e insumos para fanfarras das Escolas Municipais de Itabirito/MG.

Detentor dos itens: 06 e 09

DM Instrumentos Musicais Ltda. – EPP - CNPJ: 38.592.168/0001-06

Item Un Qte Descrição Marca V.Un

6 Un 11 Surdo mor tamanho 30 cm de altura e 14 polegas de diametro  frizado fabri-
cado em aço inox 430 brilhante de 0,5mm de espessura, aros com bolas sexta-
vadas de 1 /2” (polegada) em aço cromados, 2 peles leitosas de 250 microns,1 
chave de afinação fabricada em tubo, tarraxas e porcas de afinação cromadas.

Marcatto R$ 159,00

9 Par 3 Prato 13” diametro 330mm confeccionado em latao com 01 par de correias em 
couro -  acabamento niquelado.

Marcatto R$ 220,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 14/09/2015

Ltda, CNPJ: 11.896.538/0001-42, Valor: 
R$9.690,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 323/2015 – Pregão 
Presencial 087/2015 – PL 136/2015 – RP 
047/2015. Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de medica-
mentos padronizados pela Rede/SUS Ita-
birito, para atendimento aos pacientes das 
Unidades de Atenção Primeira a Saúde. 
Contratada: TS Farma Distribuidora Eire-
li-EPP, CNPJ: 21.189.554/0001-59, Valor: 
R$36.517,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 332/2015 – Pre-
gão Presencial 099/2015 – PL 136/2015 
– RP 055/2015. Objeto: Contratação de 

pessoa jurídica para fornecimento de ma-
terial de expediente. Contratada: Marcilia 
Azevedo Grossi - Distriminas, CNPJ: 
20.821.116/0001-07. Valor: R$682,75. Vi-
gência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 335/2015 – Pre-
gão Presencial 126/2015 – PL 196/2015 
– RP 072/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para locação de brinque-
dos, incluindo disponibilização de moni-
tores, bem como, prestação de serviço de 
animação, para rua de lazer. Contratada: 
Valente tendas coberturas e Eventos Ltda-
-ME, CNPJ: 18.787.519/0001-27. Valor: 
R$682,75. Vigência: 31/12/2015.

 Na reunião Ordinária da segunda feira, 21/09, os vereadores da Câmara Municipal de Itabi-
rito aprovaram, em primeira votação, o Projeto de Lei nº 56/2015, que autoriza a concessão de 
uso de um terreno para implantação da empresa Metso.
 Em tempos de crise, importante destacar que a lei tem como objetivo o desenvolvimento 
local, com apoio a diversificação econômica de forma integrada e sustentável, priorizando a 
geração de emprego e renda. Ainda de acordo com projeto a empresa deve gerar diretamente 
cerca de 200 novos postos de trabalho no município, sendo que 80% desse contingente deverão 
ser ocupados pela população de Itabirito.
 O presidente da Casa, Maximiliano Fortes, ressalta a importância do projeto. “Esse pro-
jeto vai gerar centenas de empregos para a população, nós vereadores estamos fazendo nosso 
papel. Aqui na Câmara ele é prioridade máxima, pois, nesse momento delicado que muitas 
cidades não estão conseguindo gerar postos de trabalho, Itabirito mostra que está no caminho 
certo para sair da crise”.O terreno onde a Metso irá operar tem 23 mil m² e fica situado na área 
onde funcionava a Delphi. A Unidade de Itabirito irá trabalhar com reforma, fabricação de 

OUSADIA: bandidos furtam Secretaria de Meio 
Ambiente, Adesita e Zilda Calçados no mesmo dia
Com ajuda das Câmeras Olho Vivo os criminosos foram localizados e presos pela PM de Itabirito
 A ação inusitada e arriscada de um grupo de assaltantes chamou a atenção de moradores e autoridades 
em Itabirito. Na madrugada de domingo (20), por volta das 2h, uma quadrilha conseguiu furtar três estabele-
cimentos na Rua Dr. Guilherme: a secretaria de Meio Ambiente, a Adesita e o escritório das Lojas Zilda.
 De acordo com informações da polícia os criminosos teriam entrado pelos fundos da secretaria, onde 
teriam arrombado uma das janelas que dá acesso a Adesita e de lá teriam conseguido entrar no escritório 
das Lojas Zilda. Todos os locais foram revirados pelos bandidos. Na secretaria de Meio Ambiente a equipe 
faz levantamento da documentação, para averiguar se algum processo sumiu. Da Adesita e da secretaria 
forma levados quatro notebooks, uma máquina fotográfica e um celular. Já na Loja Zilda foram roubados 
R$1.500,00 em dinheiro, além de um cheque de R$2.070,00.

Seis pessoas presas
 Já na tarde da terça-feira (22) a Polícia 
Militar efetuou a prisão de seis pessoas envol-
vidas nos crimes, todas moradoras de Itabirito. 
Com os autores só foram apreendidos uma pe-
quena parte dos furtos. De acordo com a PM a 
reação foi possível graças a ajuda das imagens 
das câmeras do Olho Vivo.

Onda de assaltos
 No mesmo fim de semana, na sexta (18), 
a Loja Tribus, localizada em frente ao INSS, 
também foi alvo de furto. Com um bloco de 
concreto o bandido conseguiu quebrar a vitri-
ne e entrar no estabelecimento, de onde levou 
R$9 mil em mercadoria.Prédios furtados pelos criminosos

equipamentos e peças de 
mineração, além de ser-
vir como entreposto das 
peças fundidas da matriz 
de Sorocaba que atende-
rão os mercados do RJ, 
ES e norte do Brasil.
Câmara aprova 
prestação de contas 
de ex-prefeito
 A Câmara Municipal 
aprovou por unanimi-
dade a Resolução nº 
17/2015 que dispõe 
sobre a aprovação das 
contas do ex-prefeito 
Waldir Silva Salvador 
de Oliveira, referentes 
ao exercício de 2006, 
conforme parecer final 
do TCE/MG - Tribunal 
de Contas do Estado de 
Minas Gerais.
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Prefeito Alex Salvador cumpre promessa de 
campanha e entrega Poliesportivo em Itabirito

Ginásio Poliesportivo Francisco Carlos Bernardes de Oliveira 
saiu do papel e se tornou realidade, após oito anos de espera

 A inauguração do “Ginásio 
Poliesportivo Francisco Carlos 
Bernardes de Oliveira”, antiga 
quadra de esportes “Jose Quites”, 
foi realizada na tarde deste último 
domingo, 20 de setembro. Além 
da solenidade de abertura, o even-
to contou com apresentação da 
equipe de Ginástica e uma grande 
partida de voleibol feminino entre 
o time da casa, o Vôlei Itabirito, e 
o tradicional Minas Tênis Clube. 
O espaço conta com duas quadras, 
uma coberta e outra ao ar livre, 
tem capacidade para receber parti-
das de diversos segmentos espor-
tivos, arquibancada para duas mil 
pessoas, além de vestiários, sala de 
multimeios e gerência.

Do papel à realidade
 Da criação de um projeto ino-
vador à efetivação deste, muitos 
anos se passaram sem que a po-
pulação ganhasse o que lhe era 
de direito: o tão sonhado Ginásio 
Poliesportivo Francisco Carlos 
Bernardes de Oliveira, popular e 
carinhosamente conhecido como 
Poliesportivo da Carioca. Anos se 
passaram desde a aprovação do 
projeto de lei, por unanimidade, 
na Câmara Municipal de Itabirito, 
em 20 de setembro de 2007. Nesta 
data, o ex-prefeito da cidade, Wal-
dir Silva Salvador de Oliveira, o 
Juninho, firmou um compromisso 
não somente com os moradores 
do bairro Santa Rita, mas com 
toda uma comunidade esportiva, 
acadêmica e social que carecia de 
mais espaço para a realização de 
suas atividades.
 “Entretanto, o sonho da comu-
nidade não foi atendido no manda-
to subseguinte. Inverdades e equí-
vocos foram proferidos, a fim de 
justificar o óbvio: a incompetência 
e descaso por um projeto promis-
sor e desafiador como o tal”. Foi 
somente no governo de Alex Sal-
vador – em 20 de setembro de 
2015, há exatos oito anos – que o 
Poliesportivo abriu suas portas pa-
ra crianças, jovens e adultos, bem 
como para todos os seus sonhos, 
anseios e expectativas. 
 O prefeito Alex Salvador, du-
rante a inauguração, ressaltou “a 
competência de uma equipe que 
trabalha em conjunto pela con-
cretização não apenas de uma 
promessa de campanha, mas de 
um sonho da população. Abrimos 
mão de muitas coisas neste ano pa-

ra não privar os cidadãos do aces-
so ao esporte, saúde e educação 
de qualidade. Apesar de todas as 
dificuldades enfrentadas, inclusive 
no cenário econômico nacional, 
o Ginásio, assim como demais 
obras, foi entregue à cidade neste 
mandato”. 

Competência e 
comprometimento

 O secretário de Esportes e La-
zer, Alessandro Massaini, em sua 
fala oficial, reafirmou a sua felici-
dade em participar de um momen-
to tão importante para a cidade e 
foi enfático ao falar sobre a con-
quista. “Itabirito vive um momen-
to especial. São inúmeras ações 
voltadas para o esporte que promo-
vem o bem estar e a qualidade de 
vida para os cidadãos itabiritenses. 
Por meio do esporte, assimilamos 
valores e reforçamos virtudes tais 
como determinação, superação, 
trabalho em equipe, aprendemos 
a perder, e isso é importante, pois 
das lições das derrotas que nos 
fortalecemos e adquirimos conhe-
cimento e sabedoria, assim como 
conduzir uma vitória sem soberba. 
Infelizmente o Ginásio foi utiliza-
do como instrumento de vingança 
daqueles que antecederam ao pre-
feito Alex, que quiseram denegrir 
dois homens públicos (Alex e 
Juninho) responsáveis por todas 
as grandes obras dos últimos 25 
anos em Itabirito. Foram neces-
sários oito anos e retomada deste 
grupo político para que a cidade 
voltasse a caminhar. Nós não nos 
propomos a fazer simplesmente o 
básico, não nos contentamos com 
‘mais do mesmo’, almejamos e 
ambicionamos sermos referência, 
e para tanto projetos audaciosos 
são fundamentais. Este Ginásio 
era uma promessa de campanha 
que, com muito orgulho, entrega-
mos a vocês”.
 O ex-prefeito Juninho lem-
brou que “as obras não são de um 
prefeito, mas de toda uma comu-
nidade. Não se apaga uma história 
de um antecessor altivo, pelo con-
trário, se preserva e contribui para 
que aquela melhoria seja sempre 
funcional para uma cidade. Infe-
lizmente, nem todos pensam as-
sim. Apesar deste cenário econô-
mico instável enfrentado por todo 
o país, a competência independe 
do financeiro. Nas mãos do meu 
irmão e atual prefeito, Alex Salva-

dor, a cidade só tem a crescer”.
 O vereador Antônio de Olivei-
ra Bosco (Toninho da Associação) 
deu seu depoimento emocionado 
sobre o momento. “Quando es-
te projeto foi aprovado, ainda no 
mandato do Juninho, eu era pre-
sidente da Associação do bairro 
Santa Rita. Acompanhei de perto 
a criação do projeto, o andamento, 
sua interrupção por anos e, agora, 
a sua inauguração, na gestão do 
Prefeito Alex. Entre todas as me-
lhorias trazidas para o bairro onde 
nasci, cresci e vivo, com certeza, 
esta é a mais significativa”.
 O deputado estadual João Ví-
tor Xavier também esteve presente 
e proferiu algumas palavras duran-
te a solenidade. “Poucas cidades 
têm uma gestão qualificada, uma 
Câmara fortalecida ao seu lado e 
uma população ativa como Itabi-
rito. Por este motivo, a cidade é 
referência não só no estado, mas 
em todo o país. Investir em esporte 
é acreditar nesta importante ferra-
menta de inclusão, de qualidade de 
vida e de educação. Construir es-
paços como este significa construir 
menos cadeias, encontrar menos 
jovens em vulnerabilidade social 
e menos adultos sedentários. Te-
nho a certeza de que daqui sairão 
não apenas atletas de sucesso, mas 
homens e mulheres de bem que 
tiveram seus destinados modifica-
dos por uma gestão comprometida 
com o presente e também com o 
futuro. Parabenizo o prefeito Alex 
Salvador e equipe por não desistir 
do sonho de centenas de jovens”. 
Mais segurança e comodidade
 A moradora do bairro Santa 
Rita, Gláucia Braga da Silva, trou-
xe os filhos Kayky (11) e Kauã 
(7) para conhecer o novo espa-
ço. “Moro no bairro há 40 anos e 
lembro, desde pequena, da antiga 
quadra que havia aqui. Ficamos 
animados quando a construção 
deste Poliesportivo começou, mas 
ficamos esperando por anos que 
ele ficasse pronto. Estava faltan-
do em Itabirito outro local para o 
esporte e lazer, para que nossos 
filhos brincassem com tranquili-
dade e segurança.

Prefeito Alex Salvador, deputado estadual João Vítor Xavier e o 
vereador Toninho da Associação durante a inauguração do Poliesportivo

Tatiane Pereira

Autoridades participaram da solenidade de inauguração

Tatiane Pereira

Prefeito Alex Salvador, vice-prefeito Wolney de Oliveira, 
secretários municipais, vereadores e a família do homenageado

Tatiane Pereira

O espaço conta com duas quadras, uma coberta e outra ao ar livre

Tatiane Pereira
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3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Vem aí o 1º Liquida  Roupas 
Brancas, de 21 a 30 de setembro

Balada sertaneja: nesta sexta no Verdão, baile 
sob o comando musical da dupla Lado e Diney, 
com canções românticas e reunindo casais de 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

namorados e enamorados sob a coordenação de Lauro Bastos. 
Marque na agenda e prestigie este evento a partir das 22h.
85 anos: dia 26, motivos de sobra para reunir amigos e familiares 
da Sra. Eliza Alves, viúva do saudoso Antônio Sabino. Mãe, avó e 
bisavó dedicada, ela sempre lúcida e carinhosa é gente de destaque 
na sociedade itabiritense.
Palestra: deram show de comunicabilidade e simpatia os pales-
trantes Douglas Corradi (odontologista) e Leonardo Medeiros, 
doutor em administração e funcionário do banco Itaú – Itabirito, 
no último dia 17 na Escola Estadual Professor Tibúrcio, com ên-
fase ao projeto de orientação vocacional para alunos do 9º ano. 
Tudo acontece sob a coordenação da diretora Creanísia Marques 
e equipe de professores. Sucesso pleno que reuniu alunos, pais e 
professores, além de personalidades ligadas à educação municipal.
Virou moda: camarote de fotos é a grande novidade em festas e 
eventos e os pioneiros são os jovens Júlio Oliveira e Rodrigo Góis. 
A dupla busca ainda o entretenimento e animação e os convidados 
levam consigo uma lembrança inesquecível dos momentos de ale-
gria e confraternização.
Empreendedor: sempre citado por ser um dos fundadores da Es-
cola de Samba Mocidade Mineira, Deusdeth Góis (Det) exerce hoje 
suas atividades no comando da Lanchonete Xodó e com seu espírito 
de empreendedor e liderança oferece deliciosos salgadinhos e espa-
ço para o encontro de amigos colocarem o papo em dia.
Aniversário: dias 26 e 28 respectivamente comemora-se o ani-
versários de Carlos Eduardo Cipriano Alves, funcionário da Vale e 
a seguir, da sua namorada Vanilza Fagundes (funcionária da Zilda 
Calçados). Residentes no Bairro Saudade eles formam uma dupla 
expert na produção de especialidades da culinária mineira. Imagi-
ne as guloseimas quando rolar a festa.
Duplicidade: outra festa com requinte e em duplicidade acontece 
dias 26 e 28  na residência de Maria do Pilar Alves Carvalho, ani-
versariante do dia 26 e dia 28 é a vez do sobrinho Rainer Alves. 
Pilar ao lado dos filhos Natália e Hugo e do maridão Raimundo 
Carvalho festeja juntamente com o sobrinho Rainer com muita 
alegria, ao som de boa música e comes e bebes. Parabéns!
Por onde anda? Roberta Caldeira, que propiciava muita alegria 
e descontração para os jovens através do programa Domingo Na 
Praça. A juventude já tinha encontro marcado na Praça da Estação 
(cartão postal de Itabirito) aos domingos para interagir e presenciar 
bons espetáculos. Roberta Caldeira é gente de expressão na região 
dos Inconfidentes.
Lara chegou: a primavera trouxe para o casal Thaíza Delabrida e 
Edvaldo no último dia 23, uma graciosa garota que na pia batismal 
recebe o nome de Lara. Ela já é o xodó dos avós Silvana e Antônio 
Lopes, do Bairro Novo Itabirito. Bem vinda Lara!
A mais bela: a camisa celeste é eleita a mais bela do país, de acor-
do com a votação feita por estrangeiros. A votação virtual do blog 
mostra a cruzeirense com 97 pontos, Curitiba 85 pontos e a Ponte 
Preta 85. O América mineiro ficou com 21 e o time do outro lado 
da lagoa apenas oito. Se você for comprar uma camisa invista no 
que é belo e que irradia felicidade, conselho de amigo.
Para refletir: A indiferença é a maneira mais polida de desprezar 
alguém (Mário Quintana)

Em destaque: o enlace matrimonial do jovem 
casal Camila e Nilson Caldeira realizado no 
último dia 19 na igreja São Judas Tadeu no 
Maracujá. Ele é filho de Gilmara e Orlando 
Caldeira e ela de Delifrance e do saudoso 

Joaquim Tavares França. Bela cerimônia e a 
presença de convidados realçaram o brilho 

deste acontecimento.

Alam. Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander) (31)3561.7814

MATRÍCULAS ABERTAS
Inglês e Espanhol

FERRAGEM: coRtE, dobRA E 
MontAGEM dE viGAs, colunAs, cintAs, 
sApAtAs, EstRibos, Etc.
vERGAlHÃo: cA50 E cA60, 
EM bARRAs - bitolA dE 4.2 Até 1”
ARAMEs: REcozidos, pREGos, 
tElAs soldAdAs, FERRAMEntAs EM GERAl.

Açolex
Criando soluções, 

Construindo Confiança!
Menor Preço e 

Qualidade. Confira!

3563-2281
3563-4040
8776-0216
8637-0217
R. Aloísio Souza e Silva, 194A 

 Praia - iTaBiriTO

Aceitamos:

ITABIRITO

PROMOÇÃO
Madeira para telhado, 

marcos e janelas
3561-1159

R. Dr. Eurico Rodrigues,256
www.brasilva.com.br

OURO PRETO: Rod. Rodrigo Mello de Andrade, 122 - 3551.7820
CACHOEIRA DO CAMPO: Av. Pedro Aleixo,11 - 3553.1675
ITABIRITO: R. Dr. Eurico Rodrigues,106 - 3561.2271

MÁQUINAS P/ CONSTRUÇÃO,  PEÇAS E ASSISTÊNCIA TÉCNICA
e-mail: loc.mil@hotmail.com

Conferência LGBT visa 
igualdade e inclusão social

Primeira edição do evento contou com a participação 
do poder público, entidades e sociedade civil

 A Prefeitura de Itabirito, por 
meio das Secretarias de Assis-
tência Social, Saúde e Educação, 
realizaram no dia 15 de setembro 
a 1ª Conferência Municipal de 
Políticas Públicas e Direitos Hu-
manos de Gays, Lésbicas, Bisse-
xuais, Travestis e Transexuais de 
Itabirito. A ação contou com a 
leitura do regimento, discussões 
e deliberações, além da apresen-
tação do artista Carlinhos Brasil.
 Durante a Conferência, foi 
possível definir ações que irão 
nortear o poder público na defe-
sa e efetivação dos direitos para o 
público LGBT (Lésbicas, Gays, 
Bissexuais, Travestis e Transe-
xuais), tornando-se um espaço 
amplo e democrático para a defi-
nição de propostas.
 O vice-prefeito, secretário de 
Saúde e presidente do Conselho 
Wolney de Oliveira, ressaltou a 
importância da ação promovida 
pelo poder público. “Estamos 
fazendo apenas o nosso dever. É 
uma covardia não abordar esse 
assunto. Todas as pessoas de-
vem se sentir incluídas e é nos-
sa obrigação fazer as políticas 
funcionarem”. Já a secretária de 
Assistência Social, Jussara Viei-
ra, lembrou que “a conferência é 
uma abertura para o diálogo, um 
exercício de cidadania”.

Durante a Conferência foram definidas ações que irão nortear o 
poder público na defesa e efetivação dos direitos para o público LGBT

Foi realizada 
pela primeira 
vez na cidade 
uma Conferên-
cia voltada à 
discussão dos 
direitos LGBTs

 O coordenador da Diversidade 
Social da Secretaria de Estado de 
Direitos Humanos, Douglas Mi-
randa, esteve presente no evento e 
afirmou que “a população LGBT 

não pode ficar à margem da socie-
dade, por isso viemos garantir os 
avanços nas políticas públicas. A 
plateia que compareceu à conferên-
cia já é bastante representativa”.

Seja um agenciador de negócios
 Prorrogadas as inscrições para o curso de Agenciador de Negócios. 
Os interessados em participar dessa atividade e desenvolver negócios de-
verão se inscrever na Secretaria de Agricultura Pecuária e Abastecimento 
de Itabirito (Semapa), na Praça Dr. Guilherme, 169 (em frente à Praça da 
Estação) até o dia  30/09/15, em horário comercial. A participação efetiva 
no curso deverá ser confirmada mediante o pagamento de uma taxa de 
inscrição no valor de R$ 50,00.
 O curso visa proporcionar conhecimentos básicos sobre algumas das 
diversas atividades econômicas sugeridas, orientando o participante a ope-
rar como identificador de fornecedores e de clientes potenciais para os 
produtos e/ou serviços que pretende comercializar.

Apto Itabirito - Dona Luizinha 
- 3 quartos com suíte e área pri-
vativa. Linda vista e novo. 
Lote Itabirito - Estância Real - 
ITA - 360 m² - Linda vista - Infra 
estrutura completa. Documen-
tação liberada para Financia-
mento Bancário. 
Vendo Apartamento Cachoei-
ra do Campo com 3 quartos, 
garagem coberta, centro. Acei-
to troca por imóvel Condomínio 
Paragem do Tripuí ou Itabirito.
Loja Esportiva - Galeria Cen-
tral de Cachoeira do Campo. 
Infra estrutura completa / opção 
do estoque. 
Lote Jardim Alvorada - Ouro 
Preto - 372 m² com escritura.
Contato: 8930-2550

Oportunidade
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 A julgar pela frequência e volume, fila na boca do caixa dá status 
ou, no mínimo, “demonstra” que há muito trabalho, e, que os da fila 
ali estão por nada terem a fazer. Deduz-se isso pela observação do 
que acontece, quando a fila chega a um número mínimo, próximo 
do esgotamento. Do lado de dentro do balcão, outro rumo toma o 
trabalho, cessando o atendimento, substituído pelo cuidado de ou-
tros afazeres, ou, até mesmo o cafezinho. Nessa fase, quem está 
na fila torce para que mais infortunados cheguem atrás de si, pois 
se isso não acontece, mais tempo terá que “mofar”, antes que seja 
atendido. Nada de chegar, ir direto ao caixa, efetuar a transação e 
sair, sem mais demoras. A fila faz parte da cultura tupiniquim. Que 
o digam aqueles que “dormem” nela para garantir a vaga do filho 
na escola; para conseguir a ficha de atendimento médico na saúde 
pública; para obter vaga de emprego oferecido; e até para conse-
guir o ingresso para o futebol ou para assistir o show de qualquer 
babaca estrangeiro. E o tupiniquim é tão ingênuo, que recebe as 
cadeiras disponibilizadas como sinal de gentileza e humanidade 
por parte dos bancos! Mas, oh! cara pálida, não é por bondade que 
as cadeiras ali estão; é para que você reclame menos. Há salas de 
estabelecimentos bancários que lembram cinema; várias de filas de 
cadeiras ocupadas por clientes, de olhos fixos na tela do monitor, a 
acompanhar a sucessão de senhas chamadas. Só falta o escuri-
nho e o saquinho de pipocas nas mãos de cada expectador! Ameni-
zado o tempo de espera mediante cadeira e telinha para distração, 
ficam duas outras pragas próprias do jeitinho brasileiro; o fura-fila 
e o oportunista da fila preferencial. É muita cara-de-pau a se valer 
da ingenuidade de uns, em aceitar fazer o “favor”, e do constrangi-
mento de outros, em impedir que o fura-fila assim proceda e entre 
na fila como os demais. Enquanto isso, mediante alguns trocados, 
a condição do “preferencial” é explorada por empresas com grande 
volume de serviço, em detrimento do atendimento mais rápido que 
os demais teriam. Tupiniquim considera as extensas filas de aten-
dimento e a grande quantidade de carros nas ruas como sinais de 
progresso! E o resto é consequência...

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Fila, fura-fila e outras 
pragas da mesma

Jovem de 17 anos que pilotava 
moto bate em carro e é levado em 
estado grave para o João XXIII

Vereador de Itabirito é investigado 
pelo Ministério Público

Rosi Silveira

O menor bateu na lateral de um veículo de carga e teve que 
ser transferido para Belo Horizonte de helicóptero

 Um jovem de 17 anos ficou gravemente ferido em um acidente no 
bairro São Matheus em Itabirito. Sem habilitação e menor de idade, o ra-
paz pilotava uma moto quando bateu em um carro modelo Ford Pampa, 
na tarde da segunda-feira (21).
 O motoqueiro estava vindo do São Matheus quando colidiu na lateral 
do carro. De acordo com informações publicadas no site Minutos Mais, 
pessoas que estavam no local no momento do acidente relataram que o 
menor teria desviado de uma bicicleta e, assim, acertado o automóvel.
 Segundo o Bombeiro Municipal Otacílio Beraldo, quando a equipe 
chegou ao local o corpo do jovem estava caído ao lado da moto. “Quando 
chegamos o rapaz se debatia no chão com diversas fraturas pelo corpo e 
sinais e sintomas de Traumatismo Craniano Encefálico (TCE). O imobi-
lizamos e levamos para a Unidade de pronto Atendimento (UPA)”, conta 
Beraldo. Devido à gravidade do acidente o adolescente teve que ser enca-
minhado para a capital de helicóptero. O estado do garoto é estável, mas 
ainda assim grave.

Adalberto Oliveira/ Site Minuto Mais

 R. Nova, 43 - 3553.1293 
Cachoeira do Campo-Ouro Preto

A  promoção 
continua...

Apresente este cupom no 
Rodízio de Pizza e ganhe 
um CHOPP de 300ml

Rildo Xavier (PT) responde por suspeita de enriquecimento com dinheiro público
 Por suspeita de enriquecimen-
to ilícito, o vereador Rildo Xavier 
(PT) está sendo investigado pela 
Promotoria do Patrimônio Público 
de Itabirito. Após uma denúncia, 
em 2014 a Polícia Civil abriu um 
inquérito policial para investigar a 
compra de imóveis incompatíveis 
com a renda do vereador e ex-vice-
-prefeito na gestão 2009/2012.
 De acordo com o inquérito o 
vereador poderia estar desvian-
do dinheiro público em benefício 
próprio, utilizando “laranjas” para 
aquisição dos seguintes bens: um 
sítio no Saboeiro; uma casa no 
Condomínio Paragem do Tripuí; 
uma cobertura no bairro Eldora-
do em Contagem, de preço acima 
de R$ 300 mil; dois apartamentos 
em Itabirito; uma casa no bairro 
Dona Luizinha e uma no bairro 
Gutierrez, ambas em Itabirito; uma 
sociedade na empresa LOC BEM, 
também em Itabirito e os automó-
veis jipe Troller, uma saveiro e um 
corsa. O documento ainda afirma 
que após o inicio das investigações 
o vereador criou a empresa ATM 
Incorporações Ltda-ME, da qual 
também é sócio. O empreendimen-
to é responsável por compra e ven-
da de imóveis.
 Durante a reunião da Câmara 
na segunda-feira (21), Rildo usou 
a Tribuna para esclarecer o assun-
to. “Compareci a todas as audiên-
cias que propuseram, assim como 
as pessoas que foram intimadas. 
Estou totalmente tranquilo com re-
lação a isso, até porque a denúncia 
é anônima, mas nós sabemos quem 
está por trás disso tudo”, deixou em 
aberto o político. “Tenho feito opo-
sição ao atual governo e isso inco-
moda, tanto que foi preciso entrar 
com um mandato de segurança na 
Justiça para que os meus requeri-
mentos sejam respondidos, pois até 
hoje não tive retorno de nenhum 
deles”, complementou o edil. 
 Em entrevista ao site Minuto 
Mais, o prefeito Alex Salvador fa-
lou sobre o assunto e garantiu que 
não tem nada a ver com as denún-
cias contra o vereador. “Ele que re-
solva os problemas dele com a po-
lícia e com a Justiça. Eu estou aqui 
trabalhando e a última coisa que eu 
quero na atual fase da minha vida é 
confusão. O problema é que ‘eles’ 
não conseguem pegar no meu pé 
quando o assunto é corrupção. Co-
meto erros, mas tentando acertar. 
Agora, ser corrupto não é um defei-
to meu”, disse. 
 Caso a denúncia seja confir-
mada após as investigações, po-
dem ser envolvidos no inquérito o 
ex-prefeito Manoel da Motta, ex-
-auxiliares e empresários, ademais, 
Rildo poderá perder o mandato.

PANORAMA ITABIRITO

No domingo (27) o 
Coral Canarinhos de 
Itabirito, apresenta o 
espetáculo “Canções 
do Novo Mundo”, 
em comemoração ao 
seu aniversário de 42 
anos. A apresentação 
acontece na Praça 
da Estação, ás 20h e 
tem entrada gratuita. 
Mais informações 
em canarinhosdeita-
birito.org.br ou tel: 
(31)3561-3869.

A cidade de Itabirito receberá de 22 de setembro a quatro de outubro o 
Festival de Turismo de Itabirito e a 10ª edição do Encontro Interna-

cional Anda Brasil. Na programação acontecerão oficinas, palestras, cami-
nhadas e muito mais. Maiores informações itabirito.mg.gov.br

Fábio Benigno
A banda de rock Marfim lan-

çou nessa semana o clipe 
da música Like A Bomb, do 
album homônimo. O vídeo 
contou com a participação 
dos músicos da cidade e a 
produção, com assinatura 
do Portal Antenados e da 
Holofote Cultural, mostra 

nos bastidores os músicos 
André Marcuci, Kristofy Ro-
nie, Matheus Marcuci e Luiz 
Fernando Sabino. Marfim se 
apresenta na sexta-feira (25) 
às 22h, na Confraria Pub, ao 

lado da banda Aldan.


